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Situation au niger:

La priorité doit être accordée à la solution politique

L’Algérie condamne l’attaque terroriste 
contre un mausolée à Chiraz en Iran

Sahara occidental:

Attaf salue le soutien apporté par l’administration 
US au travail de De Mistura

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf 
a salué le soutien apporté par 
l’administration américaine au 
travail de l’Envoyé personnel 
du SG de l’ONU pour le Sahara 
occidental, Staffan de Mistura.
Dans une interview accordée à 
Al-Monitor, un site d’information 
basé à Washington, M. Attaf 
est revenu sur la déclaration 
américaine publiée après sa 
rencontre, le 9 août courant, 
avec le secrétaire d’Etat 
américain Antony Blinken, dans 
laquelle le chef de la diplomatie 
américaine “a réitéré son plein 
soutien” au travail de l’Envoyé 
personnel du SG de l’ONU pour 
le Sahara occidental, Staffan de 

Mistura, “alors qu’il consulte 
intensivement toutes les parties 
concernées pour parvenir à une 
solution politique”.
Il a souligné, à ce titre, que 
l’administration Biden “n’a pas 
du tout approuvé” la décision 
de l’ancien président américain 

Donald Trump concernant la 
“prétendue souveraineté” du 
Maroc sur le Sahara occidental.
“L’administration Biden n’a pas 
du tout approuvé la décision de 
Trump. Au contraire, elle prend 
explicitement ses distances 
avec la position exprimée” par 

l’ancien président américain, a-t-
il affirmé.
S’agissant des relations entre 
l’Algérie et les Etats-Unis, le 
ministre des Affaires étrangères 
a assuré que “nous travaillons 
à renforcer l’amitié algéro-
américaine. Vous ne pouvez pas 
imaginer la substance que ces 
relations ont acquise au cours des 
deux dernières années en termes 
de dialogue politique”, s’est-il 
réjoui.
A ce titre, M. Attaf a estimé 
que la présence de compagnies 
pétrolières et gazières américaines 
en Algérie était l’un des signes 
des importantes relations entre les 
deux pays.
Le ministre est également revenu 
sur les relations entre l’Algérie 
et la Chine et la récente visite du 

président de la République. M. 
Abdelmadjid Tebboune dans ce 
pays à la mi-juillet où il a signé 
près de 20 accords avec son 
homologue chinois, Xi Jinping.
Il a notamment fait savoir que 
l’Algérie adopte le principe 
de l’intérêt national dans ses 
relations internationales. “Si c’est 
la Chine, c’est la Chine. Si c’est la 
Russie, c’est la Russie. Si ce sont 
les Etats-Unis, ce sont les Etats-
Unis. La chose la plus importante 
est notre intérêt national”, a-t-il 
assuré.  
Evoquant, par ailleurs, la crise en 
Ukraine, le ministre a fait savoir 
que l’Algérie, qui occupera un 
siège non permanent au Conseil 
de sécurité en 2024, soutenait 
“une solution politique au sein 
des Nations unies”.

L’Algérie a condamné,  
l’attaque terroriste 
perpétrée dimanche 

dernier contre le mausolée Shah 
Cheragh à Chiraz dans le sud de 

l’Iran, faisant plusieurs morts et 
blessés , indique un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.

Le communiqué a exprimé “la 
solidarité de l’Algérie avec la 
République islamique d’Iran, 
pays frère, en cette tragique 
circonstance”. Il a “présenté 

ses sincères condoléances aux 
familles des victimes, les assurant 
de sa profonde compassion, 
et souhaité un prompt 
rétablissement aux blessés”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a souligné que la priorité “doit 
continuer à être accordée” à la 
solution politique à la crise au 
Niger, soulignant que l’option 
militaire, proposée comme dernier 
recours par les dirigeants ouest-
africains, “ne garantit pas le succès 
de la résolution” du conflit dans ce 
pays voisin.
“En discutant de la crise au Niger 
(avec les responsables américains), 
je pense que nous nous sommes mis 
d’accord sur trois grands principes: 
le respect de l’ordre constitutionnel 
et démocratique, le rétablissement 
du président Mohamed Bazoum 
en tant que président légitime du 
Niger et la priorité doit continuer 
à être accordée à la solution du 
conflit”, a déclaré M. Attaf dans une 
interview accordée à Washington 
Post au cours de sa dernière visite 
aux Etats-Unis où il a rencontré 

son homologue américain, Antony 
Blinken.
“Je crois que (sur) ces principes, 
il y a un accord total entre nous. 
Nous devons maintenant essayer 
de travailler ensemble pour traduire 
ces principes dans la réalité 
politique du Niger”, a-t-il ajouté.
Au sujet d’une possible 
intervention militaire au Niger, 
évoquée par la Communauté 
économique des Etats de l’Afrique 
de l’Ouest (CEDEAO) comme 
dernier recours, M. Attaf dira que 
l’option militaire “risque de ne pas 
contribuer à la bonne résolution du 
conflit”.
“Personne n’est sûr, même au 
sein de la CEDEAO, qu’une 
intervention militaire a une 

chance acceptable de succès. 
Vous pouvez commencer une 
intervention militaire, mais vous 
ne savez jamais comment elle se 
terminera. Alors ils (la CEDEAO) 
sont très prudents, ils montrent un 
maximum de retenue concernant 
cette option”, a-t-il ajouté dans ce 
contexte.
Déclarant ignorer les exemples 
d’interventions militaires 
couronnées de succès, il a rappelé 
que celle en Libye “a abouti à une 
catastrophe pour toute la région”.       
Et de souligner aussi que “la 
CEDEAO considère toujours la 
voie diplomatique pour résoudre la 
situation comme une priorité”.
Pour rappel, le président légitime de 
la République du Niger, Mohamed 
Bazoum, est retenu depuis fin 
juillet par des membres de sa garde.
Plusieurs pays et organisations 
internationales ont appelé au 
rétablissement de l’autorité 
constitutionnelle dans le pays.
L’Algérie a exprimé son “profond 

attachement” au retour à l’ordre 
constitutionnel au Niger et son 
“soutien” à M. Bazoum comme 
“président légitime”, tout en 
mettant en garde contre les 
intentions d’intervention militaire 
étrangère.
Interrogé par ailleurs sur la menace 
du terrorisme au Sahel, M. Attaf a 
déclaré que “l’Algérie, en ce qui 
concerne le Sahel, on a cessé de 
parler de groupes armés, on parle 
d’armées de terroristes. Et nous 
avons vraiment affaire dans la 
région à des armées de terroristes 
qui menacent directement le 
Burkina Faso, le Mali, certaines 
régions du Tchad et le Niger”.
Pour l’Algérie et les Etats-Unis 
aussi, la situation dans la région “est 
très grave” nécessitant “une forte 
coordination et une coopération 
étroite entre les pays de la zone 
pour relever ce défi”.
Quant a la question de la migration 
irrégulière, le ministre a souligné 
qu’il ne s’agit pas exclusivement 

d’”une question politique que 
l’on peut traiter dans le cadre 
d’un accord international” avant 
de poursuivre: “Dans cette région 
(Niger, Mali, Tchad et toute 
l’Afrique de l’Ouest), il s’agit 
également d’un énorme problème 
économique”.
Ces gens quittent leur pays “parce 
qu’ils sont à la recherche d’une vie 
meilleure et, pour certains d’entre 
eux, pour nourrir leur famille. Il 
faut donc traiter le problème sur 
le plan politique et diplomatique. 
Mais si la composante économique 
de la solution n’est pas présente, le 
problème ne sera pas résolu”, a-t-il 
estimé.
Evoquant les relations bilatérales 
entre Alger et Washington, M. Attaf 
s’est réjoui de la visite en Algérie, 
cette année, de nombreux hauts 
fonctionnaires du département 
d’Etat américain. “Cela signifie 
que l’Algérie et les Etats-Unis ont 
beaucoup de dossiers à discuter”, 
a-t-il dit à ce propos.
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Benkadach Mohamed 
Amine renonce 

aux études aux USA 
et choisit l’Algérie

Baddari installe la commission chargée 
d’élaborer le plan d’action de l’indice 

de performance “Nazaha”

L’ONOU lance de larges réformes pour 
la modernisation du secteur

rentrÉe Scolaire 2023 :

Le ministère de l’Education dévoile les prix 
des manuels scolaires approuvés l’année passée

Baddari reçoit les étudiants athlètes primés 
aux Jeux mondiaux universitaires en Chine

Le ministère de l’Éducation 
nationale a décidé de 
maintenir inchangés les prix 

des manuels scolaires qui avaient 
été approuvés l’année précédente. 
Cette décision est prise malgré 
la hausse des coûts du papier sur 
le marché mondial, et elle est 
considérée comme un service 
envers les étudiants et les familles 
algériennes.
À partir du 22 août, les librairies 
privées seront autorisées à vendre 
des livres après avoir obtenu 
l’accréditation de l’Office National 

des Publications Scolaires. Cette 
accréditation est soumise à certaines 
conditions, la plus importante étant 
de maintenir les prix inchangés, 
sans augmentation d’un seul dinar.
Il convient de rappeler que l’ONPS a 
commencé à distribuer des manuels 
aux établissements éducatifs en 
juin dernier, en préparation de la 
rentrée universitaire 2023/2024.
Diverses activités administratives, 
éducatives, culturelles et 
scientifiques sont prévues, 
notamment la distribution des 
manuels scolaires. Ces manuels 

seront disponibles à la vente 
également, car chaque jour de la 
semaine scolaire sera consacré à 
la distribution des manuels aux 
étudiants intéressés.
Cela inclut les nouveaux élèves de 
première année du primaire ainsi 
que les élèves des autres niveaux 
des trois cycles scolaires, une fois 

leurs listes ajustées.
La numérisation du secteur 
continue
Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belabed, a 
dévoilé mercredi que la prochaine 
saison scolaire 2023-2024 
marquera une nouvelle ère dans le 
système éducatif en Algérie.
En effet, à partir de la prochaine 
rentrée, les élèves de quatrième 
année du primaire auront 
l’opportunité d’acquérir des 
compétences en langue anglaise 
grâce à l’introduction de cours 

spécifiques dispensés par des 
enseignants spécialisés.
Dans une déclaration à la presse, 
Belabed a précisé que cette 
initiative serait mise en œuvre 
dès le début de la nouvelle année 
scolaire. Ainsi, les élèves de 
quatrième année bénéficieront de 
cours d’anglais, enrichissant leur 
bagage linguistique dès un jeune 
âge.
Parallèlement, une transition 
significative est également en 
préparation pour les enseignants 
d’éducation physique.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, a 
reçu, lundi au siège du ministère, 
les étudiants athlètes primés aux 
Jeux mondiaux universitaires 
organisés dans la ville de Chengdu 
(Chine) du 28 juillet au 9 août, 
indique un communiqué du 
ministère.

A cette occasion, M. Baddari 
a félicité les étudiants athlètes 
primés qui ont fait honneur à 
l’emblème national en offrant à 

l’Algérie la première place aux 
niveaux arabe et maghrébin, la 
quatrième au niveau africain et 
la 39e au niveau mondial sur 120 
pays ayant participé avec un total 
de 16000 étudiants athlètes.
Lors de la réception, qui s’est 
déroulée en présence du président 
de la Fédération algérienne du 
sport universitaire et des membres 
du bureau de la Fédération, 

les athlètes primés ont reçu la 
Médaille du mérite du ministère.
Il s’agit de l’étudiant Cherad 
Oussama, qui a décroché la 
médaille d’argent sur le 1500 
mètres et la médaille de bronze 
sur le 800 mètres, de l’étudiant 
Oussama Khentoussi, qui a 
obtenu la médaille de bronze au 
lancer du disque et de l’étudiant 
Zine El Abidine Laagoune, qui a 

remporté la médaille de bronze sur 
le 800 mètres, en sus des étudiants 
qualifiés aux phases finales avec 
une cinquième place sur le 3000 
mètres et le 5000 mètres.
Lors de cette édition des Jeux 
mondiaux universitaires, le record 
national du 4X400 mètres féminin 
a été battu et l’Algérie a arraché 
la cinquième place mondiale au 
Kung Fu Wushu.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a présidé, jeudi, l’installation 
officielle de la commission chargée 
d’élaborer et de mettre en œuvre 
le plan d’action de l’indice de 
performance “Nazaha” (probité) 
dans le secteur de l’Enseignement 
supérieur, indique un communiqué 
du ministère.
L’installation de la commission, 
composée des responsables des 
structures centrales concernées et 
de deux (2) experts du domaine, 
intervient conformément à 

la convention-cadre sur la 
transparence, la prévention et la 
lutte contre la corruption, conclue 
entre le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et la Haute autorité 
de transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption, et 
au titre de l’adoption de l’indice 

de performance “Nazaha” dans le 
secteur, précise le communiqué.
Dans le cadre de cette démarche, 
“il a été procédé, durant le mois 
en cours, à l’actualisation de la 
Charte d’éthique et de déontologie 
universitaire, laquelle consacre la 
transparence, la prévention et la 
lutte contre la corruption dans le 
secteur de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique”, 
souligne la même source.
La charte sera signée officiellement 
par le ministre, l’ensemble des 
cadres et fonctionnaires du secteur 
et des étudiants.

Le secteur des œuvres 
universitaires connait une large 
campagne de réformes pour 

sa modernisation et l’amélioration 
de la qualité des œuvres fournies 
aux étudiants, indique mercredi un 
communiqué de l’Office nationale 
des œuvres universitaires (ONOU).
Le secteur a organisé dès le début 
du mois de juillet des assises 
nationales sur la réforme des 
œuvres universitaires dans le but 
de moderniser le secteur, précise 
la même source ajoutant que 
l’opération comprend notamment “la 
numérisation des œuvres, la révision 
des coûts des repas et l’amélioration 

des prestations fournies aux 
étudiants”.
Selon le même document, le récent 
accord conclu entre le ministère de 
l’Enseignement supérieur et l’Office 
national des céréales en tant que 
fournisseur exclusif de l’Office 
des œuvres universitaires, s’inscrit 
notamment dans le cadre des efforts 

visant à rationaliser les dépenses, 
améliorer les repas servis aux 
étudiants et renforcer la transparence 
et la production nationale.
Dans le même contexte, le directeur 
général des œuvres universitaires, 
Fayçal Henine a donné des 
instructions strictes aux directeurs 
des résidences universitaires afin 
de mettre en œuvre les procédures 
nécessaires pour approvisionner les 
résidences en céréales, légumineuses 
et en riz, de manière à garantir 
l’approvisionnement des restaurants 
universitaires en céréales tout au 
long de l’année régulièrement et 
durablement.

Benkedach Mohamed Amine, 
le bachelier ayant obtenu 
la meilleure moyenne à 

l’examen du bac 2023, a pris une 
décision inattendue en choisissant de 
poursuivre ses études supérieures en 
Algérie.
Après avoir initialement exprimé 
son souhait d’étudier aux États-
Unis, Mohamed Amine Benkedach 
a finalement opté pour une université 
algérienne, située au cœur de la 
capitale.
Malgré son projet d’études aux USA, 
Benkadach Mohamed Amine opte 
pour une université algérienne
Cette révélation survient après 
une série de délibérations et de 
discussions. Auparavant, le jeune 
prodige avait manifesté son intention 
de poursuivre ses études aux États-
Unis, tout en prêtant engagement 
auprès du président de la République 
de revenir en Algérie.
Cependant, il semble que ses 
aspirations aient pris une direction 
différente, le conduisant à choisir 
le pôle Universitaire des Sciences 
et Technologies de Sidi Abdellah 
comme institution éducative. Ce 
centre est renommé pour son fort 
accent sur des domaines de pointe 
tels que l’intelligence artificielle, que 
Mohamed Amine Benkadach a choisi 
comme domaine d’études.
Études à Sidi Abdellah et résidence 

à Maalma : Benkadach Mohamed 
Amine fera un cursus 100 % algérien
La nouvelle a été rendue publique à 
la suite de la visite de Benkadach au 
bureau de Fayçal Henine, le Directeur 
Général de l’Office National des 
Œuvres Universitaires. Au cours 
de cette visite, les discussions ont 
porté sur un large éventail de sujets, 
notamment les services proposés au 
sein des résidences universitaires. Il a 
été révélé que Mohamed Benkadach 
résidera à la résidence Maalma tout 
au long de sa poursuite académique.
Cette décision a suscité un intérêt 
et des spéculations considérables 
parmi les éducateurs, les étudiants 
et le grand public. Beaucoup sont 
curieux des facteurs qui ont conduit 
au changement dans les plans 
académiques de Benkadach.
L’attrait d’étudier à l’étranger, 
notamment aux États-Unis, a 
longtemps été un rêve pour de 
nombreux étudiants. Cependant, 
le choix de Benkadach de rester 
en Algérie met en évidence la 
reconnaissance croissante et 
le développement des propres 
institutions éducatives du pays.
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VolS internationauX :

2 nouveautés prochainement au programme d’Air Algérie

Les mauvais comportements 
des conducteurs de jet-skis 
importunent les estivants

Corsica Linéa lance une offre 
exclusive pour les Algériens

Boumerdès: une tentative de migration 
clandestine de 24 individus déjouée

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
compte parmi ses projets 

la transformation de l’aéroport 
d’Alger en un HUB international, 
mais aussi l’ouverture prochaine 
de 10 nouvelles lignes vers des 
destinations internationales en 
Asie, en Afrique, en Europe et en 
Amérique.
L’ouverture de ces nouvelles lignes 
va permettre de relier entre le 
continent africain et les quatre coins 
du monde grâce à des dessertes 

assurées par la compagnie aérienne 
nationale.
Air Algérie décolle vers l’Éthiopie
Après avoir annoncé l’ouverture 
de nouveaux vols reliant entre 
l’aéroport d’Alger et celui de 
Johannesburg, la prochaine étape 
pour Air Algérie et de décoller 
vers de nouvelles destinations, 
notamment vers le Cameroun et 
Éthiopie.
Des nouveautés dévoilées par le 
site spécialisé dans l’aéronautique 
et l’aviation, Aéroroutes, qui 

donne plus de détails sur ces 
deux ouvertures. En effet, le 
site rappelle que la compagnie 
aérienne nationale a prévu son 
premier vol vers Addis-Abeba en 
Éthiopie pour mars 2023 dernier 
avant de renoncer à cette première 
programmation.
Par ailleurs, selon les données 
d’Aéroroutes, le transporteur 
aérien national des voyageurs 
aurait programmé une nouvelle fois 
ses liaisons à partir du 30 octobre 
2023. Elle compte, provisoirement, 

assurer la desserte d’Addis-Abeba 
au départ d’Alger à raison de deux 
vols par semaine. Et ce, à bord d’un 
avion Airbus A330-200.
Douala, une autre nouveauté du 
réseau d’Air Algérie en Afrique
En plus d’Addis-Abeba, Air Algérie 
a programmé l’ouverture prochaine 

d’une autre ligne aérienne sur son 
réseau des vols en Afrique. Selon 
Aéroroutes, la compagnie aérienne 
nationale a programmé son premier 
vol vers Douala au Cameroun à 
partir du 29 octobre 2023.
Le programme opérationnel déposé 
par Air Algérie pour la desserte de 
cette ligne fait état de trois vols par 
semaine, opéré avec des 737-700 
et -800. Par ailleurs, il convient 
de préciser que les réservations ne 
sont pas encore ouvertes pour ces 
destinations.

Ces dernières années, 
les jet-skis ont envahi 
les plages algériennes 

en saison estivale en faisant le 
bonheur des aventuriers et leur 
permettent de s’éloigner de la 
cohue sur les plages, mais aussi le 
malheur des vacanciers en raison 
des infractions et des mauvais 
agissements à bord de ces engins.
Unanimes à ce sujet, différents 
acteurs ont souligné à l’APS, 
que ces véhicules nautiques 
sont à double tranchant bien 
qu’ils permettent aux estivants 
un amusement sans pareil, cela 
pourrait vite tourner au drame 
en cas de non-respect de la 
réglementation.
Mounir Arbia, membre de 
l’Association des anciens Scouts 
musulmans algériens (SMA) a 
affirmé que certains phénomènes 
sur les plages, pouvant constituer 
un véritable danger pour les 
estivants notamment les enfants, 
ont pris de l’ampleur ces dernières 
années.
La disponibilité des différents 
véhicules nautiques sur les 
plages algériennes à l’instar 
des jet-skis, attire une myriade 
d’estivants étant une source de 
divertissement, cependant le 
non-respect des règles de leur 
utilisation, pour ne citer que les 
endroits et la non-disponibilité 
des moyens de protection et de 
sauvetage en mer constituent une 
menace et un grand danger, a-t-il 
poursuivi.
Emmener des animaux à la plage, 
tel que les chevaux représente 
une autre pratique qui s’ajoute au 
mésusage de ces engins, poussant 
ainsi certains chefs scouts à opter 
pour les plages rocheuses, souvent 
difficiles d’accès, pour éviter ces 
phénomènes.
Pour sa part, le chargé de 
l’information au niveau de la 
Direction générale de la Protection 
civile (DGPC), Nassim Bernaoui 
a soutenu que le phénomène des 
véhicules nautiques, avec ou sans 
moteur, fait chaque saison estivale 
de nombreux blessés voire des cas 

de décès.
Pour M. Bernaoui, les usagers de 
ces véhicules sont responsables 
de ces dépassements contraires à 
la réglementation, portant claire, 
notamment au sujet de l’entrée 
et la sortie de l’eau, où il est hors 
de question d’occasionner des 
désagréments pour les estivants.
De plus, il est clairement stipulé 
que ces engins doivent naviguer 
à une distance d’au moins 200 
à 300 mètres loin de la côte, 
alors que certains usagers, et le 
constat est là, se permettent de se 
faufiler entre les nageurs et arriver 
jusqu’au sable.
Ces infractions occasionnent, a 
déploré le responsable à la DG de 
la Protection civile, entre 10 et 15 
blessés chaque saison estivale.
Afin de mettre un terme à ces 
dépassements, le Directeur de 
l’Office des parcs, des sports 
et des loisirs d’Alger (OPLA), 
Ramdane Kerbadj, a fait savoir 
que ses services avaient pris les 
mesures nécessaires à même de 
permettre aux estivants de profiter 
des vacances, à l’instar des 
patrouilles d’inspection déployées 
et les opérations de sensibilisation 
menées ici et là avant même le 
début de la saison estivale.
M. Kerbadj s’est, par ailleurs, 
félicité de la baisse du nombre 
d’infractions au niveau des 
plages, notamment au regard des 
consignes strictes en la matière, 
visant à écarter tout ce qui 
porterait atteinte à la sécurité et 
au confort des vacanciers.
Le même responsable a appelé 
notamment les utilisateurs de ces 
véhicules à respecter les textes de 
loi, et à coopérer avec les autorités 
officielles afin de réussir la saison 
estivale et préserver, partant, la 
sécurité des estivants.

Pour voyager au départ 
du territoire national, les 
Algériens ont le choix 

de réserver entre différentes 
compagnies maritimes. Parmi ces 
dernières, le transporteur français 
des voyageurs Corsica Linéa. Pour 
rappel, pour la saison estivale, 
la compagnie corse assure ses 
traversées au départ d’une nouvelle 
ligne.
En plus du port de Marseille en 
France, Corsica Linéa assure la 
desserte du port de Sète, près de 
Montpellier, depuis Skikda et 
Bejaia, une nouveauté qui a ravi 
plusieurs de ses voyageurs.
Programme de fidélité : voici ce 
que propose Corsica Linéa pour les 

Algériens
Parmi les nouveautés proposées par 
Corsica Linéa pour ses voyageurs 
algériens, son programme de fidélité 
FID. Un programme qui est conçu 
spécialement pour récompenser les 
voyageurs fréquents depuis et vers 
l’Algérie et la Tunisie.
La compagnie corse revient dans un 
nouveau communiqué pour lancer 
une « offre exclusive ». En effet, 
elle propose à ses fidèles voyageurs 
de s’inscrire à ce programme, via 
son site officiel, et profiter de ses 
avantages. Le fonctionnement du 
FID Linéa est assez simple. Pour 
chaque traversée effectuée vers 
l’Algérie, le souscripteur gagne 
des points qu’il accumule pour les 

transformer en bon d’achat.
Par ailleurs, pour chaque 1 euro 
dépensé, le membre de ce programme 
de fidélité gagnera 5 points. Cette 
offre est valable jusqu’au 31 août 
2023. Une fois atteint le seuil des 
10000 points, il recevra son cadeau, 
qui est un bon d’achat qui sera 
crédité sur son compte client.
Il importe de préciser que ces points 
cumulés ont une validité de deux 
ans. Et chaque achat prolonge la 
validité de ces points de deux ans 
supplémentaires. Corsica Linéa 
informe que la réservation dans le 
cadre de son programme de fidélité 
doit être effectuée sur son site 
internet ou au niveau de ses agences 
et chez l’un de ses partenaires.

Les éléments de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) de la wilaya 

de Boumerdès ont déjoué 
une tentative de migration 
clandestine de 24 individus et 
saisi trois (3) embarcations, 
indique mercredi un 
communiqué des services de ce 
corps de sécurité.
L’opération a été menée sur la 
base d’informations parvenues 
aux éléments de la section 
de recherche de la GN selon 
lesquelles “un groupe de 
jeunes s’apprêtait à organiser 

une traversée clandestine à 
partir d’une plage de la wilaya 
de Boumerdès”, précise le 
communiqué.
“Les éléments de la GN ont 
sitôt activé le dispositif de lutte 
contre ce phénomène, ce qui 
leur a permis d’intercepter une 
première embarcation au large 

d’une plage de la commune de 
Zemmouri et les deux autres au 
niveau de la plage de Corso, avec 
24 individus à bord, dont sept (7) 
de nationalité marocaine et un 
(1) de nationalité malienne”, 
ajoute la même source.
L’opération s’est soldée par “la 
saisie de trois (3) embarcations 
de pêche, de trois (3) moteurs, de 
sommes en monnaie nationale 
et en devises et de huit (8) 
téléphones portables”, selon le 
communiqué, qui ajoute que “les 
individus arrêtés ont été déférés 
aux juridictions compétentes”.
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L’Algérie et l’Ouganda bientôt partenaires 
pour la production de café ?

Réorganisation de l’opération de distribution 
des fourrages subventionnés aux éleveurs

L’Algérie détient désormais le réseau routier le plus long d’Afrique

L’Algérie a enfin 
annoncé la finalisation 
de la construction 

de l’autoroute est-ouest qui 
s’étend sur 1 216 kilomètres, 
reliant sa frontière ouest avec 
le Maroc à sa frontière est avec 
la Tunisie.
La dernière portion de cette 
autoroute relie la ville de 
Daraan, située à l’extrême 
est du pays, à la frontière 
tunisienne, couvrant une 
distance de 84 kilomètres.
Lors de l’inauguration de cette 
dernière section de l’autoroute 
le samedi, le Premier ministre, 
Ayman Benabderrahmane, 
a déclaré que l’Algérie 
possède désormais le réseau 

routier le plus long du 
continent, s’étendant sur 141 
000 kilomètres aux normes 
internationales, dont 9 000 
kilomètres sont des autoroutes.
Le premier ministre a 
souligné que cette autoroute 
constitue une artère 

essentielle pour l’économie 
et le développement. Il 
a également insisté sur 
l’importance de mener des 
études préliminaires pour tous 
les futurs projets routiers, en 
mettant l’accent sur le respect 
des délais de réalisation en tant 

que fondement du succès des 
nouveaux projets planifiés.
L’Algérie a entamé la 
construction de cette autoroute 
au début du nouveau 
millénaire, la qualifiant de « 
Projet du siècle« . Son coût 
total a dépassé les 13 milliards 
de dollars.
Une diminution du nombre 
d’accident de la route pour le 
mois de juillet 2023
Selon un communiqué récent 
de la Sûreté nationale, diffusé 
par l’Agence Algérie Presse 
(APS), la semaine du 18 au 
24 du mois de juillet dernier a 
enregistré 317 accidents de la 
circulation en milieu urbain. 
Ces incidents ont entraîné le 

décès de neuf individus, tandis 
que 402 autres ont été blessés.
Cependant, il est à noter une 
amélioration par rapport à la 
semaine précédente, avec une 
diminution de 12 accidents, 
2 blessés en moins et, plus 
notablement, 8 décès en moins.
La majorité de ces accidents 
(précisément 96%) trouve son 
origine dans le comportement 
des conducteurs. Parmi les 
principales causes figurent 
le non-respect du code de la 
route, le non-maintien d’une 
distance de sécurité, l’excès 
de vitesse, la fatigue au volant 
et la distraction. L’état des 
véhicules joue également un 
rôle dans ces incidents.

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, 

Mohamed Abdelhafidh 
Henni a annoncé mardi à El 
Bayadh, la réorganisation de 
l’opération de distribution de 
l’orge fourrager, un produit 
subventionné destiné à toutes 
les espèces de bétail et non pas 
seulement les brebis.
Le quota d’orge dont bénéficie 
les éleveurs de bétail touchera 
également les éleveurs 
d’ovins (brebis, agneaux et 
moutons), une fois adhérés 
au système triangulaire qui 

assure, durant toute l’année 
au niveau de l’Office national 
de l’aliment de bétail,  l’accès 
au fourrage régulièrement et 

à des prix étudiés et permet 
la vente de la production de 
têtes de bétail à l’Algérienne 
des viandes rouges, a souligné 

le ministre en marge de son 
en marge de son inspection 
de l’unité d’aliment de bétail 
dans la commune de Bougtob, 
dans le cadre de sa visite dans 
la wilaya.
Répondant à des 
préoccupations des éleveurs de 
camélidés dans cette wilaya, 
M. Henni a mis l’accent 
sur la nécessité de respecter 
strictement la note directive 
du ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
qui stipule que les éleveurs 
de camélidés bénéficient de 
deux kilogrammes (2 kg) 

d’aliments par tête et par 
jour tout au long de l’année, 
sachant que cette opération 
concerne environ 480.000 
têtes au niveau national.
Il a également ordonné la 
mise en place d’une cellule 
de wilaya pour assurer le 
suivi des préoccupations 
des éleveurs de camélidés 
devant comprendre tous les 
intervenants de la filière et les 
associations professionnelles 
pour dégager les solutions 
possibles instantanément.

Récemment, l’Algérie 
a fait connaitre ses 
ambitions économiques à 

l’internationale en ouvrant la porte 
aux investisseurs étrangers, mais 
pas que. Le gouvernement algérien 
cherche également à éténdre ses 
partenariats commerciaux au-
delà des frontières, en investissant 
dans les pays africains voisins 
notamment.
En gros consommateurs de café, 
l’Algérie se doit d’importer des 
quantités faramineuses chaque 
année pour répondre aux besoins 
de sa population. Dans l’optique 
de réduire les frais d’importation, 
l’Algérie cherche à concrétiser 
un partenariat de transformation 
agroalimentaire avec l’Ouganda, 
2ᵉ plus gros producteur de café 
d’Afrique.
Vers un partenariat gagnant-
gagnant avec l’Ouganda pour la 
production de café ? Zitouni aux 
nouvelles
Les aspirations économiques de 
l’Algérie prennent un nouveau 

tournant alors qu’elle cherche à 
étendre ses investissements au-delà 
de ses frontières.
Lors du deuxième sommet africain 
du café du G25 en Ouganda, le 
ministre du Commerce et de la 
promotion des exportations, Tayeb 
Zitouni, a été invité à explorer 
un partenariat commercial avec 
l’Ouganda dans le secteur du café.
Le président ougandais, Yoweri 
Museveni, a lancé une proposition 
audacieuse à la délégation 
algérienne présente sur place. 
L’Ouganda, en tant que deuxième 

plus grand producteur et exportateur 
de café en Afrique, joue un rôle de 
premier plan dans cette industrie. 
Ses exportations de café ont atteint 
862,28 millions de dollars au cours 
de l’exercice 2021-2022, soulignant 
ainsi son potentiel économique 
dans ce secteur. Malgré ça, le pays 
n’engrange pas de profits colossaux 
avec cette industrie.
« Pour le café brut, nous pouvons 
obtenir 2,5 dollars par kilogramme, 
lorsque nous ajoutons de la valeur 
ensemble, nous pouvons obtenir 
25 dollars. Même si l’Ouganda 

devait obtenir 25 dollars avec notre 
joint-venture et que les opérations 
extérieures prenaient 10 ou 15 
dollars, ce serait une situation 
gagnant-gagnant et ça créerait alors 
plus d’emplois », indique Musevini.
Une joint-venture Algérie-Ouganda 
pour tirer profit du marché du café 
africain
Pour concrétiser ça, ce dernier a 
suggéré la création d’une joint-
venture avec l’Algérie, visant 
à ajouter de la valeur au café 
brut récolté et ainsi, augmenter 
considérablement les revenus 
générés par ce produit.
La proposition a été chaleureusement 
accueillie par Tayeb Zitouni, qui a 
confirmé que l’Algérie était ouverte 
à l’idée de créer un partenariat avec 
des entreprises ougandaises dans 
le secteur du café. Une délégation 
d’hommes d’affaires algériens se 
rendra en Ouganda en septembre 
afin d’explorer les opportunités de 
coopération.
« Nous avons progressé dans 
l’importation de lait d’Ouganda 

et nous verrons également ce que 
nous pouvons faire avec la valeur 
ajoutée du café » indique ce dernier 
au chef d’État ougandais.
Les Algériens parmi les plus gros 
consommateurs de café d’Afrique
L’investissement dans le secteur 
du café présente une opportunité 
stratégique pour notre pays. En 
tant que deuxième plus grand 
consommateur de café sur le 
continent africain après l’Éthiopie, 
l’Algérie pourrait non seulement 
réduire sa facture d’importation, 
mais aussi stimuler la création 
d’emplois et développer sa propre 
industrie agroalimentaire.
À LIRE AUSSI : Consommation de 
café en Afrique : l’Algérie dans le 
top 3
D’après Tayeb Zitouni, l’Algérie 
consomme du café pour une 
valeur de 300 millions de dollars 
par an. Une lourde facture dont le 
gouvernement, à la recherche de 
solution pour baisser le budget des 
importations, se passerait bien.
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Le secteur industriel 
en Algérie avec ses 
ambitieux programmes 

lancés à travers le territoire 
national, notamment ses 
projets d'exportations 
envisagés par l'état par le 
spectaculaire boom réalisé par 
le pays sous la présidence de 
Abdelmadjid Teboune et son 
actuel gouvernement dirigé 
aujourd'hui par Aimene,  
Benabderahme qui était en 
visite cette semaine dans 
la région extrême "EST 
du pays,  Annaba,Guelma, 
Tarf pour ne citer que ces 
wilayas, accompagné de 
quelques ministres témoigne 
de la volonté et l'importance 
du gouvernement à booster 
les projets réalisés ou en 
cours de réalisation. C'est 
ainsi que le premier ministre 
Aimene Benabderahamene 
et la délégation qui 
l'accompagnait s'est rendue 
au complexe sidérurgique où 
il a rencontré les responsables 
et les partenaires sociaux 
de Sider. Un complexe, 

jadis qualifié de fleuron de 
l'industrie Algérienne a été 
malheureusement miné par 
la mauvaise gestion des 
partenaires sociaux comme 
l'a clairement souligné le 
premier ministre Aimene 
Benabderamene lors de 

sa rencontre avec les 
responsables du complexe 
et ce au détriment de son 
développement. Aujourd'hui 
les travailleurs doivent 
profiter des leçons chèrement 
payées par la mauvaise 
gestion " l'a clairement 

indiqué le premier ministre 
Aimene Benabderahmene 
lors de la rencontre avec 
tous les partenaires. Celui-ci 
n'a pas manqué lors de son 
intervention à appeler tous 
les responsables d'emprunter 
la voie du réalisme et sans 

pour autant le dire autrement 
d'éviter de s'enliser dans les 
maux pour redonner à ce 
fleuron sa grande réputation sur 
le plan économique à l'échelle 
nationale et internationale.  
Dans cette optique, d'ailleurs 
le premier ministre Aimene 
Benabderahmene a appelé 
fermement tous les partenaires 
à conjuguer leurs efforts vers 
le même objectif soulignant 
ainsi que le gouvernement 
a mis tous les moyens en 
œuvre pour redorer le blason 
à ce complexe névralgique 
afin de promouvoir le 
processus souhaité de la 
croissance économique en 
marche dans le pays. Dans 
cette perspective, De son 
côté le P-DG du complexe 
sidérurgique Mannaa Lotfi 
Kamel a souligné que les 
travailleurs et le partenaire 
social sont conscients à relever 
ce défi dans la mesure où l'état 
apporte tout son soutien. En 
somme. Un défi à relever ! 
L'avenir nous le dira.

annaBa / induStrie lourde    

Le premier ministre Aimene Benabderahmene insiste 
sur la remise en état du complexe sidérurgique

 Tayeb Zgaoula

Le premier responsable 
du complexe 
sidérurgique d’El 

Hadjar, a déclaré  que 
le complexe produisait 
actuellement des matières 
premières destinées à 
l'industrie ferroviaire, 
soulignant qu'il était prêt 
à accompagner les grands 

projets ferroviaires, quelle que 
soit l'ampleur de la demande.
Le même responsable a 
indiqué, que les ouvriers et 
responsables sont conscients 
de l'importance de la tâche 
qui leur est dévolue et se 
sont accordés à travailler 
mutuellement dans un climat 
de confiance pour jouer un rôle 
important dans le domaine 

de la sidérurgie, en fonction 
des mesures permanentes 
d’accompagnement de l'Etat.
Dans ce contexte, Le P-DG 
du complexe sidérurgique a 
annoncé recourir à l'utilisation 
des technologies modernes 
dans la production, notamment 
dans le domaine de l'énergie, 
expliquant que le complexe 
qui utilise actuellement le 
charbon, qui est soumis à 

de nombreuses fluctuations 
de prix, compte recourir, 
dans le cadre de la politique 
de transition énergétique, 
à l'utilisation de nouvelles 
technologies dépendant du 
gaz naturel.
Pour rappel, le Premier 
ministre s'est rendu au 
complexe sidérurgique à 
Annaba, où il a appelé les 
ouvriers à tout mettre en œuvre 

pour redonner de l'éclat à cet 
entreprise  historique, victime 
d'une mauvaise gestion», 
soulignant l'accompagnement 
de l'État « avec toutes les 
capacités disponibles ».
Le Premier ministre a exprimé 
sa conviction que le complexe  
est capable de relever le défi et 
que ses capacités peuvent être 
utilisées pour répondre aux 
besoins du secteur ferroviaire.

annaBa / coMPleXe SidÉrurgiQue Sider el hadJar    

Lotfi Kamel Mana a annoncé recourir à l'utilisation de 
technologies modernes dans la production de l’acier

S.F 
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La Société de gestion 
des ports à Annaba a 
commencé à décharger 

les quais flottants du port de 
pêche “ La Grenouillère “, en 
commençant  par le premier 
bassin, et ce dans le cadre des 
efforts visant à augmenter la 
capacité de pêche et en vue de 
redresser le déficit enregistré 
depuis des années.  Selon 
notre source d’information,  
les travaux d’abaissement des 
quais flottants ont commencé, 
après avoir établi le plan 
d’installation et accompli  
toutes les formalités, y 
compris celle de ne pas 

entraver l’activité du port de 
pêche pendant cette période, 
qui est connue pour une 
abondance de production ainsi 
qu’un grand mouvement de 
pêcheurs. L’opération est sur le 
terrain, dans la mise en œuvre 
du programme de la Société 
de gestion des ports de pêche, 
pour améliorer les capacités 
d’accostage. L’installation de 
postes flottants a pour objectif 
d’augmenter la capacité des 
petits bateaux de pêche. Le 
port de pêche de la commune 
d’Annaba à l’état actuel 
se trouve saturé et ne peut 
accueillir des embarcations 
de pêche de petites et grandes 

capacités, ce qui a nécessité de 
penser à construire des quais 
flottants pour trouver des sites 
d’amarrage pour les navires 
immatriculés au niveau de la 
wilaya. Selon notre source , 
il manque environ 300 sites 
d’accostage au niveau de 3 
bassins dans le port, où les 
postes d’amarrage actuels 
accueillent 295 navires de 
pêche, alors que le nombre 
de navires disponibles est 650 
de différentes capacités. La 
nouvelle unité de quai flottant 
mesure 12 mètres de long 
et 3 mètres de large et sera 
installée dans l’espace protégé 
des vagues à l’intérieur du 

port. Ce projet comprend 
également l’installation de 
quais flottants également au 

niveau du port de Chétaibi  
pour augmenter la capacité 
d’accueil. 

annaBa / SociÉtÉ de geStion deS PortS 

Lancement de l’installation de quais flottants dans le 
port de pêche d’Annaba

S.F

Les responsables 
de la commune de 
Berrahal se concentrent  

actuellement sur la prise 
en charge des lacunes dont 
souffrent les habitants des 
anciens et même les nouveaux 
quartiers. Plusieurs opérations 
ont été   programmées  au 
niveau du chef-lieu de la 
commune de Berrahal avec le 
lancement effectif de plusieurs 
projets, dont certains sont 
achevés, et d’autres en voie 
de l’être, dont les travaux 
débuteront très prochainement.
Signalons qu’un établissement 
scolaire a été déjà achevé, et 
des routes bitumées. La plupart 
des travaux ont été achevés 
fin 2022. Les travaux de la 

route principale, qui débute  de 
Kalitousa jusqu’au réservoir 
d’eau élevé, ont été achevés sur 
une longueur de 900 mètres. La 
commune  de Berrahal dépend 
beaucoup de cette route. En tant 
que pôle majeur, cet axe routier 

desserrerait l’étau, fluidifierait 
la circulation routière, et 
faciliterait les déplacements 
des habitants des quartiers 
voisins de la commune 
de Berrahal. La commune 
en question,  souffre d’un 

important déficit budgétaire  
et de la forte croissance 
démographique, notamment 
après la réalisation de plusieurs 
ensembles d’habitations 
urbaines, dont El Kalitoussa, 
en attendant la réalisation de 
nouveaux équipements aux 
normes avancées. 
Ont été recensées également  
cinq (5) zones d’ombre 
qui nécessitent un plan 
efficace pour les sortir de 
l’isolement. Malgré les 
capacités financières limitées, 
la commune de Berrahal a pris 
l’initiative de lancer plusieurs 
projets de développement dans 
ces zones au cours de cette 
année, dont trois (3) opérations 
liées à l’assainissement, au 
raccordement des logements 

à l’eau potable, à l’électricité 
et à l’éclairage public, et à 
l’extension des voiries pour 
rompre l’isolement.
Ce qui préoccupe les 
responsables de l’APC, c’est 
l’incapacité à couvrir les 
besoins financiers de tous les 
quartiers, et c’est pourquoi 
l’APC fournit de gros effort pour 
raccorder l’électricité et l’eau 
potable aux zones d’ombre. 
Face à la fragilité de certains 
réseaux d’assainissement, 
les responsables locaux de  
Berrahal se sont vus contraints 
de reconfigurer et de renouveler 
l’ensemble des réseaux. Malgré 
le manque de moyens, l’APC 
de Berrahal est à pied d’œuvre 
pour améliorer les conditions 
de vie des citoyens.

annaBa

L’APC de Berrahal à pied d’œuvre pour améliorer les 
conditions de vie des habitants

S.Ferdjallah 

L’ insécurité à la cité 
‘’El Qaria’’ relevant 
de la commune de 

Sidi Amar, semble être devenue 
la principale préoccupation des 
habitants depuis que des bandes 
organisées de voyous se sont 
constituer pour semer la terreur 
au sein de la population locale. 
Des bagarres opposant des 
bandes rivales sont devenues 
très fréquentes, où des dizaines 
de délinquants sont engagés 
dans chaque camp rival, des 
scènes fréquentes provoquant 
la panique des résidents. Les 
agressions des femmes et des 

jeunes filles ne se comptent 
plus, c’est le maillon le plus 
faible de la population donc 
plus vulnérable, des bijoux et 
téléphones portables dérobés, 
des sacs volés à l’arraché, le 
plus souvent sous la menace 
de couteaux de boucherie et 
de bombes lacrymogènes. Des 
passants sont régulièrement 
agressés en plein jour, certains 
d’entre eux ont été blessés à 
l’arme blanche pour avoir osé 
résister à une bande de voyous. 
L’insécurité y règne en maître 
absolu et presque chaque jour 
des agressions contre des 
citoyens et même contre les 

forces de l’ordre sont signalées. 
Les habitants de cette localité 
n’ont eu de cesse d’attirer 
l’attention des autorités locales 
sur cette situation critique et 
de solliciter un renforcement 
du dispositif sécuritaire afin 
d’assurer leur sécurité et la 
protection de leurs biens, 
mais en vain. « Nous vivons 
dans un climat de psychose, 
caractérisé par plusieurs cas de 
vols et de fréquentes batailles 
rangées entre bandes rivales 
avec armes blanches dans cette 
localité» s’exprima un habitant 
et d’ajouter « j’ai peur pour ma 
famille et mes enfants ».

annaBa / SÉcuritÉ 

Les habitants de la cité ‘’El Qaria’’ réclament plus de sécurité
S.F



Jeudi 17 Août 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

La problématique des vols 
de téléphones portables 
inquiète les citoyens 

de jour comme de nuit. Le 
vol des téléphones portables a 
tendance à augmenter à Annaba, 
spécialement chez  les femmes, 
considérées comme étant des 
cibles faciles et sans défense. 
C’est devenu un phénomène qui 
prend de l’ampleur, ces derniers 
mois. Plusieurs personnes ont 

été agressées en plein jour à côté 
des mosquées ou en sortant des 
magasins. La situation empire 
de jour en jour et, selon les 
dernières statistiques, chaque 
jour il est enregistré auprès des 
services de police de la wilaya, 
une dizaine de plaintes pour 
vol de téléphones portables 
et la tendance est à la hausse. 
Selon les rapports de police et 
de la gendarmerie nationale, 
des centaines de citoyens ont 

été agressés depuis le début 
de l’année en cours, pour être 
délestés de leurs portables. 
Que ce soit au centre-ville, aux 
quartiers isolés ou ailleurs. Les 
voleurs guettent généralement 
les voyageurs à l’heure de pointe 
au moment de l’arrivée des bus 
ou des taxis.  La plupart de ces 
agressions seraient commises 
par des mineurs et surtout des 
récidivistes. Les téléphones haut 
de gamme sont les plus ciblés. 

annaBa / inSÉcuritÉ :   

Recrudescence des vols de téléphones portables 

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, a 
déclaré, mercredi à Khenchela, 
que la réalisation de la ligne de 
chemin de fer entre les villes 
de Khenchela et d’Ain Beïda 
(Oum El Bouaghi) contribuera à 
impulser le développement de la 
région.
M. Merad, au deuxième jour 
de cette visite de travail dans la 
wilaya de Khenchela, ordonnée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
souligné, lors de l’inspection de 

l’avancement des travaux de cette 
voie ferrée d’une longueur de 50 
km, que ce projet “impulsera le 
développement de la région” et 
fera de la wilaya de Khenchela un 
“pôle économique important”.
M. Merad, ajoutant que ce projet, 
doté d’une enveloppe financière 
estimée à 51 milliards de DA, sera 
réceptionné “avant la fin de cette 
année”, a exprimé sa satisfaction 
devant le rythme imprimé aux 
travaux grâce au renforcement 
de la main d’œuvre du chantier et 
l’adoption du système de travail 
continu durant tous les jours de la 
semaine.

Sur le chantier de réalisation de la 
voie de contournement de la ville 
de Khenchela sur une distance 
de 20 km, le ministre a souligné 
la nécessité pour les entreprises 
en charge de la réalisation des 
différents projets relevant du 
programme complémentaire de 
développement, de présenter 
leurs situations de travaux à 
la fin de chaque mois afin que 
les autorités locales puissent 
les accompagner et, partant, 
favoriser l’accélération du rythme 
des travaux.
Dans la commune de Babar, 
M. Merad, s’enquérant des 
travaux de réalisation d’une 
station d’épuration des eaux 
usées, a instruit les responsables 
concernés à l’effet de résorber le 
retard constaté au niveau de cette 
station qui permettra d’irriguer 
les périmètres agricoles situés 
dans le voisinage.
A Ain Touila, où il a inspecté le 
projet de réalisation d’une zone 

d’activités sur une superficie de 
plus de 80 hectares, le ministre 
a souligné la nécessité de “lever, 
dans les meilleurs délais, tous 
les obstacles auxquels sont 
confrontés les investisseurs, en 
exécution des instructions du 
président de la République”. Il a 
rappelé, à ce propos, que la loi 
sur l’investissement ouvre les 
portes aux jeunes et leur permet 
de réaliser des projets générateurs 
de richesses et d’emplois.
M. Merad avait auparavant 
écouté, lors de l’inspection des 
travaux de construction sur 66 
km du chemin de wilaya n 8 
entre les communes de Chechar 
et de Babar, des préoccupations 
exprimées par les habitants de la 
région. Des préoccupations qu’il 
s’est engagé à prendre en charge 
dans les limites des moyens 
disponibles.
Présidant la mise en service 
d’un projet de raccordement de 
70 foyers du lieu-dit Tebrouri 

(commune d’El Mahmel) au 
réseau du gaz naturel, il a fait part 
de son “optimisme” quant à la 
situation générale prévalant dans 
différentes zones reculées qui 
ont bénéficié, ces deux dernières 
années, de nombreux projets de 
développement qui ont contribué 
à améliorer les conditions de vie 
de la population.
Le ministre a instruit les 
responsables du groupe Sonelgaz 
à l’effet de réduire les délais 
d’achèvement des projets de 
raccordement au réseau du gaz 
avant la saison hivernale.
M. Merad devait poursuivre 
sa visite dans la wilaya de 
Khenchela, où il inspectera 
les projets de dédoublement 
de la route reliant la wilaya 
de Khenchela aux limites 
administratives de la wilaya de 
Batna, sur une distance de 18 km, 
et de réalisation d’un marché de 
gros dédié aux pommes dans la 
commune de Bouhmama.

Merad : la voie ferrée Khenchela-Ain Beïda contribuera 
à impulser le développement de la région

A l’heure où une grande majorité 
d’Algériens ne pense qu’au 
camping, aux randonnées, aux 

vacances en montagne et, évidemment, 
aux baignades, des femmes, par contre, 
sont amenées bon gré mal gré à travailler 
dans des fournils de boulangeries pour 
préparer des galettes traditionnelles faisant 
fi de la chaleur.
Cela est notamment observé dans de 
nombreuses boulangeries d’Ali Mendjeli 
(Constantine) où ces femmes, troquant 
la chaleur étouffante de l’été de 2023 
contre celle, non moins suffocante, des 
boulangeries et de leurs fours, gagnent 
leur “croûte” en se faisant embaucher 
par des fourniers professionnels pour 
confectionner toutes sortes de galettes 
traditionnelles, très demandées par les 
consommateurs.
Elles y fabriquent, durant de nombreuses 
heures de la journée, du Matlou’, de 
la Kesra (galette mince sans levain), 
du Raghsiss (autre type de pain rond 

avec un soupçon de matière grasse) et 
de la Harchaïa (ou Raghda, une galette 
d’orge), sans avoir l’air de se soucier de 
la température asphyxiante causée par les 
fours du boulanger.
Kheïra, une ouvrière spécialisée depuis 
de longues années dans la fabrication 
du Matlou’, une galette de semoule et 
au levain, très apprécié pour sa texture 
moelleuse et consistante, ne donne pas 
l’impression d’être gênée le moins du 
monde par la forte chaleur “sévissant” 
près des fours de la boulangerie. Surtout 
si l’on compare la touffeur de son lieu de 
travail avec la température enregistrée à 
l’ombre dans la rue. “Je n’y pense même 
pas”, allègue-t-elle le plus sérieusement du 
monde.
Quant à Nouara, une “banlieusarde” de 
Constantine, elle a commencé à travailler 
dans la boulangerie en tant que fabricante de 
plusieurs types de galettes traditionnelles. 
“Si la chaleur est insupportable pour 
certains, elle ne l’est pas pour moi, j’y 

suis habituée depuis le temps que j’exerce 
ce métier. Et puis la période des grandes 
chaleurs, c’est juillet et août, après il fera 
moins chaud”, lâche-t-elle comme pour se 
donner une contenance.
Malgré l’abondante sueur qui inonde son 
visage, Fatima essaie, elle, de dissimuler 
les effets de la chaleur en affirmant être, un 
peu comme ses collègues, “habituée à ce 
travail en toutes saisons” et que “l’été ne 
fait aucune différence”.
Le souci pour cette autre “travailleuse des 
fours”, Aïcha, en l’occurrence, est d’être 
“correctement rémunérée” afin de pouvoir 
faire face aux dépenses familiales tout en 
vivant dignement. La chaleur, dit-elle, “ne 
dure qu’un temps et vous verrez, à la fin 
de l’été, que les gens ne se souviendront 
pas de ce qu’ils ont dépensé à la plage, 
de la même manière que j’oublierai avoir 
travaillé à côté de fours brûlants”.
Une philosophie qui vaut ce qu’elle vaut, 
mais que ne partage pas forcément Amira 
qui, refusant d’abord de s’étaler sur ses 

conditions de travail, affirme que le métier 
qu’elle exerce “n’est pas si fatigant que 
cela” car, admet-elle, “le pétrissage est 
effectué par un batteur automatique et (sa) 
tâche se limite à la mise en forme de la 
galette et à la surveillance de sa cuisson”. A 
la question de savoir qui paie le prix au cas 
où la galette est trop cuite ou, carrément, 
brûlée, Amira se contente de répondre par 
un sourire.

conStantine :   

Préparation et cuisson de galettes traditionnelles dans 
les boulangeries: Des Constantinoises défient la canicule
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MALI
 L’armée récupère une base de l’ONU convoitée 

par l’ex-rébellion touarègue

La Mission des Nations 
unies pour le Mali 
(Minusma) a indiqué 

dimanche avoir “anticipé” son 
retrait d’une base à Ber, dans le 
nord du pays, “en raison de la 
dégradation de la sécurité dans 
la zone”. Le départ des Casques 
bleus burkinabè occupant cette 
base était programmé dans le 
cadre du retrait de la Minusma 
du Mali, décidée par le Conseil 
de sécurité de l’ONU fin juin .
La Mission des Nations unies 
au Mali (Minusma) a annoncé 
dimanche 13 août avoir 
“anticipé”, pour des raisons 
de sécurité, son retrait d’un 
camp dans le nord du pays, que 
l’armée affirme avoir récupéré 
“après de nombreux incidents” 
avec les groupes “terroristes” 
et malgré les convoitises de 
l’ex-rébellion touarègue.
“La Minusma a anticipé son 
retrait de Ber en raison de la 
dégradation de la sécurité dans 
la zone et des risques élevés 
que cela fait peser sur nos 
Casques Bleus”, explique-t-
elle dans un message sur X 
(anciennement Twitter), sans 
précision sur la date de départ 
initiale et les effectifs. Elle 
“invite les différents acteurs 
concernés à s’abstenir de tout 

acte qui pourrait davantage 
compliquer l’opération”.
Le départ de Ber des 
Casques bleus burkinabè qui 
l’occupaient était programmé 
dans le cadre du retrait de 
la Minusma d’ici à la fin de 
l’année de ce pays, avec un 
premier départ intervenu le 3 
août à Ogossagou (centre) que 
l’armée, dans un communiqué 
publié dimanche soir, dit 
contrôler depuis.
La Minusma applique ainsi la 
décision prise fin juin par le 
Conseil de sécurité de l’ONU 
de mettre un terme immédiat 
à la mission déployée depuis 
2013, à la demande de la 
junte arrivée au pouvoir par 
la force en 2020. Le retrait 
des quelque 11 600 soldats et 
1 500 policiers de dizaines de 

nationalités doit s’échelonner 
jusqu’au 31 décembre.
Dans un communiqué publié 
dimanche soir, l’armée 
malienne (Fama) affirme que 
“dans le cadre du processus 
de rétrocession des emprises 
de la Minusma”, elle a “pris 
possession du camp de Ber ce 
dimanche 13 août aux environs 
de 8 h 30 (locales et GMT) 
après de nombreux incidents 
ayant émaillé le mouvement 
de (ses) unités”.
Le Mali, le Burkina Faso et la 
Guinée affichent leur soutien 
aux putschistes nigériens
Sur le chemin menant à Ber 
pour récupérer le camp, elle 
rapporte dans ce communiqué 
divers incidents avec “les 
GAT” (groupes armés 
terroristes) dont “une tentative 

d’incursion dans le dispositif 
et des tirs de harcèlement” 
contre ses troupes vendredi et 
d’autres “affrontements” ayant 
fait au total “six morts et quatre 
blessés” dans ses rangs.
Des “tirs sporadiques” ont 
visé dimanche les soldats qui 
progressaient vers Ber, selon le 
même texte, qui ne précise pas 
l’identité des assaillants.
Depuis quelques jours, la 
zone de Ber est également le 
théâtre de tensions opposant 
d’une part l’armée et le groupe 
paramilitaire russe Wagner et 
d’autre part la Coordination 
des mouvements de l’Azawad 
(CMA, ex-rébellion 
touarègue), selon cette dernière 
organisation.
Tensions entre la junte et l’ex-
rébellion touarègue
La Minusma doit “simplement 
partir (de Ber) et non concéder” 
le camp à l’armée, a affirmé, 
dimanche sur X, Attaye Ag 
Mohamed, un responsable de 
la CMA.
“Les Fama tiennent coûte que 
coûte à occuper les emprises de 
la Minusma, y compris celles 
situées dans les zones sous 
contrôle de la CMA”, a indiqué 
l’ex-rébellion, qui contrôle de 
vastes étendues dans le Nord, 

dans un communiqué transmis 
samedi à l’AFP.
Le fossé s’est creusé avec la 
junte, que la CMA accuse de 
remettre en cause l’accord de 
paix d’Alger de 2015 qu’elle a 
signé avec Bamako. La CMA 
reproche aussi aux militaires 
d’avoir fait approuver en juin 
une nouvelle Constitution 
compromettant, selon elle, cet 
accord.
Dans un nouveau signe de 
tension, elle a dit vendredi 
avoir “repoussé une attaque 
complexe menée par les 
Fama et Wagner”, dans un 
communiqué publié le même 
jour, sans bilan.
La CMA avait annoncé jeudi 
dernier, le départ de Bamako 
de tous ses représentants pour 
des raisons de “sécurité”.
La junte a fait de la souveraineté 
son mantra depuis qu’elle a 
pris la tête du pays, rompu 
l’alliance avec la France et ses 
partenaires contre le jihadisme, 
pour se tourner militairement 
et politiquement vers la Russie.
Le Mali est en proie depuis 
2012 à une crise sécuritaire 
profonde partie du Nord et qui 
s’est propagée au centre du 
pays ainsi qu’au Burkina Faso 
et au Niger voisins. 

L’Union africaine a 
réuni lundi passé des 
représentants du Niger 

et du bloc ouest-africain de la 
CEDEAO pour les derniers 
pourparlers visant à résoudre la 
crise dans le pays, où une junte 
militaire a pris le pouvoir et 
retient captif le président élu.
“Le Conseil de paix et de sécurité 
de l’UA se réunit pour recevoir 
une mise à jour sur l’évolution 
de la situation au Niger et les 
efforts pour y remédier”, a 
déclaré l’organisme panafricain 
dans un tweet.
La réunion se tenait au siège de 
l’UA à Addis-Abeba, la capitale 
éthiopienne.
Parmi les participants figuraient 
le chef de la Commission de 
l’UA, Moussa Faki Mahamat, 
ainsi que des représentants 
du gouvernement officiel du 
Niger et de la Communauté 
économique des États de 

l’Afrique de l’Ouest ( CEDEAO 
), a indiqué l’UA.
Le président Mohamed 
Bazoum a été renversé le 26 
juillet par des membres de sa 
garde présidentielle, qui ont 
depuis déclaré un nouveau 
gouvernement .
La CEDEAO a imposé des 
sanctions au Niger et a ordonné 
la semaine dernière une “force 
en attente” pour se préparer 
à une éventuelle intervention 
militaire, mais le bloc affirme 

qu’il reste déterminé à trouver 
une solution pacifique.
Pendant ce temps, l’ Union 
africaine affirme que la 
CEDEAO a tout son soutien.
“Les coups d’État ne sont pas 
une solution aux défis auxquels 
nous sommes confrontés 
en tant que continent. Toute 
destitution antidémocratique 
de tout gouvernement entraîne 
immédiatement l’expulsion de 
l’Union africaine”, a commenté 
la semaine dernière le président 

kenyan William Ruto .
“Notre position est que le 
président Bazoum devrait être 
réintégré en tant que président 
démocratiquement élu du 
Niger, et toutes les interventions 
sur lesquelles la CEDEAO sera 
d’accord auront le soutien de 
ceux d’entre nous de l’Union 
africaine afin que nous puissions 
mettre un terme au glissement 
vers des gouvernements non 
démocratiques. sur notre 
continent.”
Défi et diplomatie
Des signaux mitigés ont émergé 
de la junte alors que la crise 
approche de sa quatrième 
semaine.
Au cours du week-end, les 
putschistes ont déclaré qu’ils 
étaient ouverts à la diplomatie 
après que leur chef, le général 
Abdourahamane Tiani, ait 
rencontré des médiateurs 
religieux du Nigeria.

Mais des officiers militaires ont 
également déclaré avoir réuni 
suffisamment de preuves pour 
poursuivre Bazoum pour “haute 
trahison et atteinte à la sécurité 
intérieure et extérieure”.
•Les putschistes nigériens 
s’engagent à poursuivre le 
président déchu pour “haute 
trahison”
Lundi, le Premier ministre 
nommé par la junte, l’ancien 
ministre des Finances Ali 
Mahaman Lamine Zeine, a 
déclaré que le Niger pouvait 
résister aux sanctions de la 
Cédéao.
“Nous pensons que même si 
c’est un défi injuste qui nous a 
été imposé, nous devrions être 
capables de le surmonter. Et 
nous le surmonterons”, a-t-il 
déclaré à la chaîne de télévision 
allemande Deutsche Welle .
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NIGER
L’Union africaine s’entretient sur la crise au Niger 

dans l’impasse diplomatique



Incendies à Hawaï
Les autorités s’attendent à trouver encore de nombreuses 

victimes, alors que le bilan approche les 100 morts

RUSSIE
Moscou dit avoir intercepté un avion militaire norvégien

AUSTRALIE
Un déjeuner aux amanites phalloïdes fait trois morts 

en Australie, le pays tenu en haleine

Le bilan des incendies qui 
ont ravagé Hawaï depuis 
le 8 août approche déjà 

les 100 morts et il risque de 
s’alourdir considérablement 
cette semaine, a averti, lundi 14 
août, le gouverneur de l’archipel 
américain, Josh Green.
“Ils trouveront probablement 10 
à 20 personnes par jour jusqu’à ce 
qu’ils aient terminé”, a expliqué 
Josh Green dans une interview 
diffusée lundi par la chaîne 
CBS. Selon lui, les opérations 
de recherches vont durer encore 
“probablement dix jours” et le 
bilan final est à l’heure actuelle 

“impossible à deviner”.
Selon le dernier bilan provisoire, 
l’incendie qui a quasiment détruit 
la ville de Lahaina, sur l’île de 
Maui, a fait 96 morts. Cela en 
fait l’incendie le plus meurtrier 
subi par les Etats-Unis depuis 
un siècle. Des chiens renifleurs 
sont actuellement sur place pour 
fouiller les décombres, mais ils 
ont encore beaucoup de terrain à 
couvrir.
“Dévastation totale”
L’ex-capitale du royaume 
d’Hawaï a été quasiment rasée 
par le feu et les dommages sont 
pour l’heure incommensurables. 

La ville, qui abritait 12 000 
habitants, semble avoir été 
bombardée, avec des milliers 
d’immeubles réduits à des tas 
de cendres grisâtres. “Pour être 
tout à fait honnête, il n’y a rien 
à voir, si ce n’est la dévastation 
totale”, a reconnu le gouverneur 
Green, qui s’est rendu sur place 
la semaine dernière.
A mesure que les 
communications commencent à 
être rétablies sur l’île, le nombre 
de disparus diminue : il atteint 
actuellement 1 300 personnes, 
selon le gouverneur, contre 2 
000 auparavant. “Nos cœurs 

vont se briser irrémédiablement 
si cela signifie qu’il y a autant 
de morts”, a-t-il déclaré. Les 
autorités pensent que le bilan ne 

sera pas aussi lourd, mais “nous 
nous préparons à de nombreuses 
histoires tragiques”, a conclu 
Josh Green.

Un avion militaire 
norvégien a été 
intercepté par l’armée 

russe, selon Moscou. Les 
troupes russes ont affirmé 
avoir envoyé un chasseur alors 
qu’un avion militaire norvégien 
s’approchait des frontières de la 
Russie au-dessus de la mer de 
Barents, dans l’océan Arctique.
« À l’approche du chasseur 
russe, l’avion militaire étranger 
a fait demi-tour », a indiqué le 
ministère russe de la Défense dans un communiqué, précisant que l’appareil norvégien avait 

été identifié comme un Boeing 
P-8A « Poseidon », un avion de 
patrouille maritime.
« Aucune violation de la 
frontière de la Fédération de 
Russie n’a été permise », a 
ajouté le ministère, assurant 
que l’interception avait eu 
lieu dans le respect des règles 
internationales « sans couper 
les trajectoires aériennes » ni 
« rapprochement dangereux ». 
L’interception est une opération 
visant à escorter un avion jugé 

trop proche d’un espace aérien 

ou y ayant pénétré.

Des incidents qui se multiplient
Les incidents impliquant des 

avions russes et des appareils de 

pays de l’Otan, dont fait partie la 

Norvège, se sont multipliés ces 

dernières années, avant même le 

début du conflit en Ukraine. Ils 
ont souvent eu lieu au-dessus de 

la mer Baltique, mais également 

en mer Noire et ailleurs.

La presse australienne 
tient un calendrier précis 
des événements, heure 

par heure. Erin Patterson, âgée 
de 48 ans, est la nouvelle « 
star » du pays. Pourquoi ? Elle 
pourrait être à l’origine de la 
mort par empoisonnement de 
trois personnes lors d’un déjeuner 
de famille, le 29 juillet dernier, 
autour d’un bœuf Wellington, 
spécialité de la cuisine anglo-
saxonne, agrémenté… de 
champignons vénéneux ! Ce 
fait divers peu ordinaire tient 
depuis plusieurs jours en haleine 
tout le pays. Il faut dire que 
l’histoire est étonnante. Selon 
la police locale, des amanites 
phalloïdes, considérées comme 
le champignon le plus mortel au 
monde, et qui poussent autour de 
Leongatha, une petite ville à deux 
heures de route de Melbourne 
où vivait Erin Patterson, sont à 
l’origine des décès. Mais que 
faisaient-ils dans ce plat qui 
n’est autre qu’un « filet de bœuf 
en croûte » ? Mystère d’autant 

plus épais que la maîtresse de 
maison, qui avait préparé le 
repas pour quatre convives, 
est la seule à ne pas avoir été 
malade. Les amanites phalloïdes, 
également connues sous le nom 
de « Calice de la mort », peuvent 
être facilement confondues avec 
des espèces comestibles. Ses 
puissantes toxines endommagent 
gravement le foie et les reins. Et 
il n’existe actuellement pas de 
véritable antidote à l’intoxication 
phalloïdienne. « Aucune raison 
de faire du mal à ces personnes 
» La maîtresse de maison, Erin 
Patterson, a expliqué ce lundi 

à la police avoir acheté ces 
champignons dans une épicerie 
asiatique et assuré qu’il s’agissait « 
d’un accident ». « Je suis anéantie 
à l’idée que ces champignons 
aient pu contribuer » à l’issue 
fatale. « Je tiens à répéter que je 
n’avais absolument aucune raison 
de faire du mal à ces personnes 
que j’aimais », a-t-elle ajouté. Le 
seul hic dans cette histoire, et qui 
alimente la chronique au pays des 
Kangourous, c’est que son ex-
mari était aussi invité à ce repas, 
ainsi que ses beaux-parents, 
Don et Gail Patterson. Elle était 
mariée avec leur fils Simon mais 

le couple vivait séparé depuis un 
certain temps. Il n’est finalement 
pas venu au dernier moment. Un 
pasteur baptiste, Ian Wilkinson, 
et son épouse Heather ainsi des 
membres de la famille Patterson 
complétaient la liste des invités. 
« C’est ça que tu as utilisé 
pour les empoisonner ? » Les 
beaux-parents de la cuisinière 
et l’épouse du pasteur sont 
décédés quelques jours plus tard, 
après des symptômes relevant 
d’une intoxication alimentaire. 
Le pasteur est, lui, dans un état 
critique mais toujours stable. « Je 
n’ai rien fait, je les aime, je suis 
dévastée qu’ils soient partis », a 
déclaré la cuisinière en larmes à 
des journalistes de télévision la 
semaine dernière. Tout d’abord 
peu loquace, la mère de famille a 
cependant pris la parole ce week-
end dans une longue déclaration 
à la police, où elle a avoué avoir 
menti par omission sur certains 
détails de la préparation du 
repas, notamment l’usage d’un 
déshydrateur pour les fameux 

champignons. Erin Patterson a 
aussi déclaré qu’elle se trouvait 
à l’hôpital avec ses enfants et 
qu’elle « discutait du déshydrateur 
alimentaire » lorsque son ex-mari, 
le fils du couple décédé, lui aurait 
demandé : « C’est ça que tu as 
utilisé pour les empoisonner ? » 
Craignant de perdre la garde des 
enfants du couple, Erin Patterson 
a déclaré avoir paniqué et jeté le 
déshydrateur à la décharge. Malgré 
ces détails troublants, la mère de 
famille n’a pas été inculpée et la 
police n’a fourni pour l’instant 
aucun élément laissant penser 
qu’il s’agirait d’un acte volontaire. 
Les enquêteurs poursuivent 
leurs investigations sur ces 
décès troublants. Erin Patterson 
a déclaré qu’elle était prête à 
aider la police, éventuellement 
jusqu’à être réinterrogée. « Si 
nous sommes en mesure de 
publier des informations, nous ne 
manquerons pas d’en informer 
tout le monde », a toutefois 
précisé la police de Victoria dans 
un communiqué.
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Mercato :
Loucif rejoint Mahious au Yverdon-Sport

Mercato :
Amoura, transfert imminent

ligue 1 et 2 :
La plupart des clubs algériens sont endettés

Tout comme pour son ancien 
coéquipier de l’USMA, 
c’était dans l’air. Haithem 

Loucif rejoint son camarade et 
compatriote Aymen Mahious au 
sein d’Yverdon-Sport, promu 
cette année en première division 
suisse.
L’information commençait déjà 
à se concrétiser il y a quelques 
jours, en apprenant que le nouveau 
Fennec de Djamel Belmadi, 
Haithem Loucif, a obtenu son 
visa pour la Suisse. Libre de tout 
contrat depuis la fin de son deal 

avec l’USM Alger, l’arrière droit 
fait son retour en Europe via la 
porte de l’Yverdon, après une 
première expérience à Angers en 
France (2021-2023). Le joueur de 
27 ans, côté à 450 000 euros sur 
le marché des transferts, s’engage 
donc pour trois saisons avec la 
formation qui va jouer la Super 
League Suisse.
Par ailleurs, la direction du club 
a tenu à se justifier quant au 
retard de l’arrivée de Loucif, 
comparé à celle de Mahious. 
Les responsables expliquent 

que certaines “contraintes 
administratives” ont été à 
l’origine de ce retard. Le club 
se réjouit tout de même d’avoir 
finalisé le bail avec l’international 
algérien : “Haithem est un joueur 
polyvalent, qui peut évoluer 
comme latéral ou comme ailier, 
et ce à droite comme à gauche. 
Il est rapide et capable d’amener 
du danger dans la surface adverse 
grâce notamment à son excellente 
qualité de centre”, a déclaré 
Filippo Giovagnoli, directeur 
technique du club.

Ce dimanche 13 août, 
Lugano jouait son match 
de Super League Suisse 

à domicile sans Mohamed El 
Amine Amoura, absent du 
groupe.
Pour Mohamed El Amine 
Amoura, la fin de l’aventure 
suisse est annoncée, il ne restera 
pas. Hier, l’Algérien a fait ses 
adieux au club qui l’a accueilli 
pendant deux saisons. Deux 
saisons durant lesquelles il a 
marqué 17 buts et a offert 5 passes 

décisives en 63 rencontres, toutes 
compétitions confondues.

Le dernier adieu
Sur son compte Instagram, 
Amoura a tenu à remercier les 
supporters de Lugano par ses 
quelques mots : « Chers fans de 
Noir et Blanc, le moment est venu 
de dire au revoir je vous remercie 
pour toute l’affection que vous 
m’avez donnée je remercie 
mes coéquipiers et le staff pour 
tout ce qu’ils m’ont donné vous 
m’avez fait sentir chez moi je ne 

peux que vous remercier et vous 
souhaiter bonne chance pour la 
suite de la saison. Vous restez 
toujours dans mon cœur. »
L’Algérien se dirige dès à 
présent vers la Belgique, où un 
bail de quatre saisons l’attend 
avec l’Union Saint-Gilloise. Le 
transfert est estimé à 4 millions 
d’euros. Pour rappel, le joueur 
de 23 ans a rejoint la formation 
suisse en août 2021 pour un 
contrat de quatre saisons en 
provenance de l’ES Sétif.

Les clubs de la Ligue 1 et 
2 du football national, 
font face à la très grande 

problématique des dettes 
impayées aussi bien envers les 
joueurs que les entraineurs et ce, 
sans oublier staffs médicaux. Et 
c’est la Fédération algérienne 
de football (FAF) qui l’a bien 
annoncée ! Alors que certains 
clubs sont “dopés” par des 
sociétés étatiques (MCA, USMA, 
CRB, CSC, JSS et désormais 
JSK, ESS) d’autres clubs sont 
livrés à eux-mêmes provoquant 
un traitement inégale et assez 
unique au monde.

En effet et lors d’une récente 
réunion du bureau fédéral, 
Youcef Hammouda, président 
de la Commission nationale de 
résolution des litiges (CNRL), 
a présenté dans un rapport les 
dettes cumulées des clubs de la 
Ligue 1 professionnelle. Et le 
chiffre annoncé de pas moins 
de 1200 milliards de factures 
impayées est véritable ment 
impressionnant. Le président 
de la CNRL qui s’est abstenu 
de révéler le noms des clubs 
concernés, a, tout de même, 
indiqué que ces clubs feront face 
à de nombreuses suspensions et 

seront automatiquement interdits 
de recrutement pour la prochaine 
saison 2023-2024.
Le cas qui a fait couler beaucoup 
d’encre et qui le fait encore, est 
véritablement illustratif de cette 
délicate situation d’endettement 
des clubs. Au MC Oran, après 
les multitudes grèves pour cause 
d’impayées, les responsables du 
club n’ont pu être en mesure de 
verser l’intégralité des salaires 
à leurs joueurs au cours des 
trois dernières saisons, ce qui 
a entraîné l’accumulation de 
plusieurs mensualités et primes 
impayés à ce jour. Les montants 

dus pourraient même dépasser 
les 25 milliards de centimes.
De con côté, le club le plus 
titré d’Algérie, a fait aussi 
face à cette problématique. La 
JS Kabylie croulait sous les 
problèmes avant que la société 
étatique de téléphonie mobile, « 
Mobilis », n’éponge ses dettes 
qui s’élevaient à près de 160 
milliards de centimes !
Quant à la Ligue 2, c’est encore 
pire. Selon le même responsable 
de la Commission des litiges, les 
clubs de ce palier accumulent des 
charges financières colossales. 
Seulement, la dernière lettre 

adresse par la LNFA au président 
de la ligue inter-régions, le 7 
Août en cours, à propos des clubs 
redevables à cette ligue, 13 clubs 
ont été annoncés comme endettés. 
La LNFA demande a ces clubs de 
lui soumettre la présentation d’un 
quitus relatif à l’engagement 
pour la nouvelle saison. Selon la 
presse, les dettes de la Ligue 2 
s’élèvent à 1,8 milliard de dinars 
rien qu’envers les joueurs… Et 
c’est à se demander comment 
les responsables concernés 
vont-ils procéder pour régler 
cette situation et assainir cette 
situation d’endettement ?
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L’effet Neymar se fait déjà sentir

Ansu Fati veut quitter le Barça

Mardi Al-Hilal a annoncé 
la signature de Neymar 
Jr pour deux saisons. 

Un transfert qui a déjà des 
retombées positives pour l’écurie 
saoudienne.
Ciao l’artiste. Avant hier, 
Neymar Jr a officiellement 
quitté le Paris Saint-Germain 
après six ans. Un départ de taille 
puisque le Brésilien a été l’une 
des têtes d’affiche de l’écurie 
francilienne ces dernières années. 
Sportivement, le club de la 
capitale perd un élément, à la santé 
fragile, mais créatif et capable de 
coups de génie. Buteur comme 
passeur, Ney a aussi permis à 
Paris d’entrer dans une autre 
dimension en mettant la main 
sur l’un des meilleurs joueurs du 
monde au moment de sa signature 
pour 222 millions d’euros en 
2017. Ce qui avait permis au PSG 
d’attirer de nombreux sponsors et 
investisseurs.
Avec Lionel Messi et Neymar en 
moins, les champions de France 
ont perdu deux poules aux œufs 
d’or. Même si Kylian Mbappé 
est encore là et que Kang-In 
Lee et Ousmane Dembélé sont 
arrivés, l’impact n’est plus 
tout à fait le même. Du côté de 
l’Inter Miami, on se frotte déjà 
les mains après la signature de 
Messi. L’Argentin a fait exploser 
les ventes de maillots. Les billets 
pour la franchise floridienne ont 
augmenté, mais ils s’arrachent 
toujours comme des petits 
pains. La Pulga a aussi attiré de 
nouveaux sponsors. Une réussite 
totale sur le plan du marketing et 
du merchandising.

Ney a boosté les réseaux 
sociaux d’Al-Hilal

Al-Hilal espère avoir des 
retombées similaires. Et il n’y 
a pas de quoi douter puisque 
l’arrivée de CR7 à Al-Nassr a 
boosté son club à tous les niveaux. 
Son concurrent peut s’attendre 
à de bonnes nouvelles. Et les 
premiers échos sont plutôt bons. 
Al Watan explique que l’annonce 
de son transfert a généré plus 
de 61,5 millions de vues si on 
cumule toutes les publications sur 
le sujet.
La vidéo publiée lors de 
l’officialisation du transfert de 
Neymar a par exemple totalisé 
plus de 13,6 millions de vues sur 
Twitter. Une publication qui a 
été retweeté plus de 52 000 fois 

et qui a généré 105 000 likes sur 
les comptes Twitter en arabe et en 
anglais.
D’ailleurs, toutes les publications 
le concernant ont cartonné. 
Même chose sur le compte 
Instagram d’Al-Hilal avec plus 
de 5 millions de likes sur la vidéo 
de sa présentation. Elle avait été 
publiée simultanément sur le 
compte du joueur, qui a d’ailleurs 
212 millions de followers sur ce 
réseau social (plus de 62 millions 
de followers sur Twitter et plus 
de 78 millions sur Facebook). 
Le post officialisant sa signature 
a, lui, été aimé par plus de 8,5 
millions de personnes. Rappelons 
d’ailleurs au passage que pour 
chaque message publié sur ses 
réseaux sociaux où il fait la 

promotion de l’Arabie saoudite, 
Ney récolte 500 000 euros.

Ses maillots s’arrachent
Et il a déjà fait plusieurs posts 
depuis sa signature. Une arrivée 
qui a boosté les réseaux sociaux 
de son club puisque les médias 
locaux parlent d’une croissance de 
100% sur ses diverses plateformes 
depuis l’officialisation du 
transfert de Ney, il y a moins de 
24 heures. Al-Hilal, qui dispose 
à présent de plus de 790 000 
abonnés sur la version anglaise 
de son compte Twitter, est suivi 
par plus de 11,3 millions de 
personnes sur la version arabe. 
Son compte Instagram, lui, 
totalise 6,1 millions de followers 
à présent. Et ce n’est pas terminé. 
Cela risque d’augmenter dans les 
prochains jours.
En ce qui concerne les maillots, 
les tuniques floquées au nom du 
numéro 10 se sont arrachées. 
Africa News explique que les 
fans sont venus des quatre coins 
du pays pour prendre d’assaut la 
boutique officielle d’Al-Hilal. 
Questionné par le média, un 
supporter présent sur place a 
confié : «je suis resté connecté 
sur le compte twitter d’Al-
Hilal pendant plus de 2 heures 
jusqu’à ce que la nouvelle tombe. 
Quand j’ai vu que le maillot était 
disponible sur leur site, je suis 
directement venu au magasin 
avant qu’il ne soit plein et là ça 
fait 15 minutes que j’attends mon 
tour.»
Il fait déjà gagner de l’argent 

à son club
D’ailleurs, des vidéos où on peut 
voir la boutique du club bonde 

tournent sur Twitter. Mais pour 
le moment, en ce qui concerne 
les chiffres de vente, difficile 
de savoir pour le moment. Mais 
certains médias locaux évoquent 
10 000 maillots vendus en 
quelques heures. D’autres parlent 
de plus de 60 000 tuniques déjà 
vendues. Ce qui est sûr, c’est que 
le succès est déjà là. Sur le site du 
club, il est d’ailleurs impossible 
d’accéder à la boutique en ligne 
à l’heure où nous écrivons ces 
lignes. Mais des sources sur place 
nous ont parlé d’un prix d’environ 
90 euros.
Sur le site de l’équipementier 
d’Al-Hilal, à savoir Puma, les 
maillots domicile et extérieur 
(replica) 23-24 sont vendus à 
un peu moins de 100 euros. La 
marque allemande peut déjà se 
frotter les mains d’ailleurs. Tout 
cela donne déjà une petite idée 
de ce que l’écurie saoudienne 
peut empocher grâce à Ney. 
Concernant la billetterie, sa 
présence risque d’attirer du 
monde dans le stade. Comme 
pour les maillots, impossible 
de trouver des tickets sur le site 
officiel du club. Des sources 
présentes en Arabie saoudite nous 
ont précisé que les prix des billets 
étaient d’environ 46 euros (92 
euros à la revente). Mais c’était 
avant l’arrivée de Ney. Nul doute 
que là encore Al-Hilal devrait 
faire le plein et s’en mettre plein 
les poches. Neymar, qui pourrait 
faire ses grands débuts samedi à 
domicile face à Al-Feiha, est la 
nouvelle poule aux œufs d’or de 
l’écurie saoudienne.

Le week-end dernier, le FC 
Barcelone était tenu en 
échec face à Getafe pour la 

première journée de Liga (0-0). Au 
terme d’une rencontre hachée, Xavi 
aura tout de même tenté d’emballer 
le match en donnant la chance à 
Abde de s’exprimer, mais aussi en 
lançant le tout jeune Lamine Yamal 
en sortie de banc. Deux ailiers qui 
ont semble-ils, doublé Ansu Fati 
dans la hiérarchie, puisqu’ils sont 
entrés en jeu avant ce dernier. C’en 
est trop pour l’attaquant espagnol.
En effet, AS annonce qu’Ansu Fati 
a décidé de quitter le FC Barcelone. 
Dans les rumeurs de transferts tout 
l’été, la pépite espagnole de 20 ans a 
prévenu son entourage et les choses 
sont claires : un départ du Barça est 
inévitable. L’ailier gauche espérait 
pourtant convaincre son entraîneur 
de le garder, mais la rencontre face à 
Getafe a montré que Xavi comptait 
également sur d’autres joueurs à 
son poste. AS assure cependant que 
l’Atlético Madrid n’a pas manifesté 
son envie de recruter Ansu Fati, 
qui devrait recevoir une multitude 
d’offres dans les prochains jours…
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guerre en uKraine :

La Russie a abattu trois drones dans la région de 
Kalouga au sud-ouest de Moscou

La Russie a dit mercredi a Russie a dit mercredi 
matin avoir abattu trois matin avoir abattu trois 
drones ukrainiens dans drones ukrainiens dans 

la région de Kalouga située la région de Kalouga située 
au sud-ouest de Moscou. au sud-ouest de Moscou. 
L’armée russe a bombardé L’armée russe a bombardé 
neuf localités de la région de neuf localités de la région de 
Sumy Oblast dans le nord-Sumy Oblast dans le nord-
Est de l’Ukraine, provoquant Est de l’Ukraine, provoquant 
172 explosions. La Lettonie 172 explosions. La Lettonie 
pourrait commencer à pourrait commencer à 
exporter dès cet automne exporter dès cet automne 
jusqu’à un million de tonnes jusqu’à un million de tonnes 
de céréales ukrainiennes par de céréales ukrainiennes par 
an. Retour sur les évènements an. Retour sur les évènements 
qui ont marqué la nuit du qui ont marqué la nuit du 
mardi 15 au mercredi 16 août mardi 15 au mercredi 16 août 
2023.2023.
La Russie a dit mercredi matin La Russie a dit mercredi matin 
avoir abattu trois drones avoir abattu trois drones 
ukrainiens dans la région ukrainiens dans la région 
de Kalouga située au sud-de Kalouga située au sud-
ouest de Moscou, sur fond ouest de Moscou, sur fond 
de multiplication d’attaques de multiplication d’attaques 
de ce type visant la capitale de ce type visant la capitale 
russe. Vers 5H00 locales russe. Vers 5H00 locales 
(2H00 GMT), une tentative (2H00 GMT), une tentative 
d’attaque de Kiev au moyen d’attaque de Kiev au moyen 
de « trois véhicules aériens de « trois véhicules aériens 
sans pilote […] dans la région sans pilote […] dans la région 
de Kalouga a été déjouée », a de Kalouga a été déjouée », a 
rapporté le ministère russe de rapporté le ministère russe de 
la Défense sur Telegram.la Défense sur Telegram.
« Tous les drones ont été « Tous les drones ont été 
détectés et détruits à temps détectés et détruits à temps 
par les systèmes de la défense par les systèmes de la défense 
aérienne russe », a fait part aérienne russe », a fait part 
le ministère, qui a ajouté que le ministère, qui a ajouté que 
l’ attaque n’a fait ni victime l’attaque n’a fait ni victime 
ni dégât. Les engins ont été ni dégât. Les engins ont été 
neutralisés « dans le sud de la neutralisés « dans le sud de la 
région » de Kalouga, a indiqué région » de Kalouga, a indiqué 
le gouverneur local Vladislav le gouverneur local Vladislav 
Chapcha sur Telegram.Chapcha sur Telegram.
Les incursions de drones Les incursions de drones 
d’attaque dans les territoires d’attaque dans les territoires 
contrôlés par la Russie se contrôlés par la Russie se 
sont multipliées ces dernières sont multipliées ces dernières 
semaines, notamment pour semaines, notamment pour 
cibler la capitale. Il s’agit au cibler la capitale. Il s’agit au 
moins de la cinquième fois moins de la cinquième fois 
que la Russie dit avoir abattu que la Russie dit avoir abattu 
des drones dans la région de des drones dans la région de 
Kalouga, après des attaques Kalouga, après des attaques 
similaires survenues les 3 similaires survenues les 3 
et 7 août, ainsi que jeudi et et 7 août, ainsi que jeudi et 
samedi.samedi.

Des explosions dans le Des explosions dans le 
Nord-Est de l’UkraineNord-Est de l’Ukraine

Selon une information relayée Selon une information relayée 
par le Kyiv independent, par le Kyiv independent, 
l’ armée russe a bombardé l’armée russe a bombardé 
neuf localités de la région de neuf localités de la région de 
Sumy Oblast dans le nord-Sumy Oblast dans le nord-
Est de l’Ukraine, le mardi Est de l’Ukraine, le mardi 
15 août, provoquant 172 15 août, provoquant 172 
explosions et endommageant explosions et endommageant 
une maison privée, a rapporté une maison privée, a rapporté 
l’ administration militaire l’administration militaire 

de la région de Sumy sur de la région de Sumy sur 
Telegram.Telegram.
Les attaques ont visé les Les attaques ont visé les 
communautés frontalières communautés frontalières 
de Velyka Pysarivka, Znob-de Velyka Pysarivka, Znob-
Novhorodske, Seredyna Novhorodske, Seredyna 
Buda, Esman, Bilopillia, Buda, Esman, Bilopillia, 
Shalyhyne, Mykolaivka, Shalyhyne, Mykolaivka, 
Khotin, et Novoslobidske. Khotin, et Novoslobidske. 
Depuis plus d’un an, cette Depuis plus d’un an, cette 
région subit des attaques région subit des attaques 
quotidiennes de la part de quotidiennes de la part de 
l’ armée russe. Il est courant l’armée russe. Il est courant 
que les attaques provoquent que les attaques provoquent 
des centaines d’explosions des centaines d’explosions 
par jour.par jour.

Zelensky a rencontré des Zelensky a rencontré des 
forces ukrainiennes sur le forces ukrainiennes sur le 

front sudfront sud
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
rencontré mardi des troupes rencontré mardi des troupes 
ukrainiennes engagées dans ukrainiennes engagées dans 
la contre-offensive contre la contre-offensive contre 
l’ armée russe, dans la région l’armée russe, dans la région 
de Zaporijjia, a déclaré la de Zaporijjia, a déclaré la 
présidence.présidence.
« Lors d’un voyage dans « Lors d’un voyage dans 
la région de Zaporijjia, la région de Zaporijjia, 
le président ukrainien le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a visité Volodymyr Zelensky a visité 
les emplacements des brigades les emplacements des brigades 
qui mènent des opérations qui mènent des opérations 
offensives dans le secteur offensives dans le secteur 
de Mélitopol », a indiqué la de Mélitopol », a indiqué la 
présidence ukrainienne dans présidence ukrainienne dans 
un communiqué.un communiqué.
A la suite d’une visite aux A la suite d’une visite aux 
troupes dans l’ oblast de troupes dans l’oblast de 
Zaporizhzhia, le président Zaporizhzhia, le président 

Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
partagé un message vidéo partagé un message vidéo 
le 15 août, dans lequel il le 15 août, dans lequel il 
fait part de ce qu’ il a appris fait part de ce qu’il a appris 
en rencontrant les soldats « en rencontrant les soldats « 
brigade par brigade ».brigade par brigade ».

L’Ukraine revendique L’Ukraine revendique 
l’utilisation d’un drone l’utilisation d’un drone 
maritime expérimentalmaritime expérimental

Les services de sécurité Les services de sécurité 
ukrainiens (SBU) ont transmis ukrainiens (SBU) ont transmis 
à CNN les images exclusives à CNN les images exclusives 
montrant l’ utilisation montrant l’utilisation 
d’un drone maritime d’un drone maritime 
expérimental pour attaquer expérimental pour attaquer 
le pont russe menant à la le pont russe menant à la 
Crimée annexée, fournissant Crimée annexée, fournissant 
de nouveaux détails sur de nouveaux détails sur 
l’ attaque et avertissant que l’attaque et avertissant que 
d’autres attaques de ce type d’autres attaques de ce type 
suivront. C’est la première suivront. C’est la première 
fois que le SBU revendique fois que le SBU revendique 
ouvertement la responsabilité ouvertement la responsabilité 
de l’ opération.de l’opération.

La Lettonie pourrait La Lettonie pourrait 
exporter des céréales exporter des céréales 

ukrainiennes dès l’automneukrainiennes dès l’automne
La Lettonie pourrait La Lettonie pourrait 
commencer à exporter dès commencer à exporter dès 
cet automne jusqu’à un cet automne jusqu’à un 
million de tonnes de céréales million de tonnes de céréales 
ukrainiennes par an, a ukrainiennes par an, a 
annoncé mardi le président annoncé mardi le président 
du conseil d’administration du conseil d’administration 
des chemins de fer lettons.des chemins de fer lettons.
« Une opportunité se présente « Une opportunité se présente 
actuellement pour le transport actuellement pour le transport 
des céréales ukrainiennes », des céréales ukrainiennes », 
a déclaré Rinalds Plavnieks a déclaré Rinalds Plavnieks 
sur la radio publique lettone sur la radio publique lettone 

LSM. Afin d’atteindre la LSM. Afin d’atteindre la 
Lettonie, pays membre de Lettonie, pays membre de 
l’Union européenne, les l’Union européenne, les 
céréales devraient également céréales devraient également 
passer par les chemins de fer passer par les chemins de fer 
polonais – ce qui pourrait polonais – ce qui pourrait 
entraîner une hausse des entraîner une hausse des 
coûts de transport.coûts de transport.
« Nous pensons qu’environ « Nous pensons qu’environ 
500 000 à un million de 500 000 à un million de 
tonnes par an pourraient être tonnes par an pourraient être 
transportées via ce corridor transportées via ce corridor 
de transit », a ajouté Rinalds de transit », a ajouté Rinalds 
Plavnieks.Plavnieks.
Moscou s’est retiré en Juillet Moscou s’est retiré en Juillet 
de l’ accord qui assurait les de l’accord qui assurait les 
exportations de céréales exportations de céréales 
depuis l’Ukraine, l’ un des depuis l’Ukraine, l’un des 
plus grands exportateurs de plus grands exportateurs de 
céréales au monde, et s’est céréales au monde, et s’est 
attaqué à ses infrastructures attaqué à ses infrastructures 
agricoles et portuaires. Le agricoles et portuaires. Le 
mois dernier, la Lituanie a mois dernier, la Lituanie a 
demandé à la Commission demandé à la Commission 
européenne de mettre en place européenne de mettre en place 
un itinéraire pour les céréales un itinéraire pour les céréales 
ukrainiennes à travers cinq ukrainiennes à travers cinq 
ports dans les États baltes ports dans les États baltes 
d’Estonie, de Lettonie et de d’Estonie, de Lettonie et de 
Lituanie, selon une lettre Lituanie, selon une lettre 
consultée par Reuters.consultée par Reuters.

Kim Jong-un et Poutine Kim Jong-un et Poutine 
promettent de renforcer les promettent de renforcer les 

liens Pyongyang-Moscouliens Pyongyang-Moscou
Le dirigeant nord-coréen Kim Le dirigeant nord-coréen Kim 
Jong-un et le président russe Jong-un et le président russe 
Vladimir Poutine ont échangé Vladimir Poutine ont échangé 
des lettres dans lesquelles ils des lettres dans lesquelles ils 
ont promis de développer ont promis de développer 
les liens bilatéraux vers ce les liens bilatéraux vers ce 

que Kim a décrit comme une que Kim a décrit comme une 
« relation stratégique » de « relation stratégique » de 
longue durée, a déclaré mardi longue durée, a déclaré mardi 
la presse officielle nord-la presse officielle nord-
coréenne.coréenne.
Ces lettres ont été échangées Ces lettres ont été échangées 
lors du 78e anniversaire de lors du 78e anniversaire de 
la libération de la Corée, la libération de la Corée, 
colonisée par le Japon, un colonisée par le Japon, un 
événement célébré aussi en événement célébré aussi en 
Corée du Sud, et alors que Corée du Sud, et alors que 
doit se tenir en fin de semaine doit se tenir en fin de semaine 
un sommet trilatéral entre un sommet trilatéral entre 
les États-Unis, la Corée du les États-Unis, la Corée du 
Sud et le Japon pour discuter Sud et le Japon pour discuter 
notamment de coopération notamment de coopération 
sécuritaire face à la Corée du sécuritaire face à la Corée du 
Nord.Nord.
Kim Jong-un a déclaré dans Kim Jong-un a déclaré dans 
sa lettre que l’ amitié entre la sa lettre que l’amitié entre la 
Corée du Nord et la Russie Corée du Nord et la Russie 
s’est construite lors de la s’est construite lors de la 
victoire face au Japon durant victoire face au Japon durant 
la Deuxième Guerre mondiale la Deuxième Guerre mondiale 
et démontre désormais et démontre désormais 
pleinement l’ invincibilité pleinement l’invincibilité 
des deux pays et leur « des deux pays et leur « 
puissance dans la lutte puissance dans la lutte 
pour écraser les pratiques pour écraser les pratiques 
arbitraires et l’ hégémonie des arbitraires et l’hégémonie des 
impérialistes », a rapporté impérialistes », a rapporté 
l’ agence de presse officielle l’agence de presse officielle 
nord-coréenne KCNA.nord-coréenne KCNA.
La Corée du Nord est accusée La Corée du Nord est accusée 
par les États-Unis de fournir par les États-Unis de fournir 
des armes à la Russie pour des armes à la Russie pour 
son offensive en Ukraine. son offensive en Ukraine. 
Pyongyang et Moscou nient Pyongyang et Moscou nient 
effectuer de quelconques effectuer de quelconques 
transactions d’armes.transactions d’armes. SEYBOUSE TIMES Jeudi 17 Août 2023ANEP 2323004190
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Apple étudie les capteurs de contrainte pour améliorer
 le suivi de l’entraînement en force sur l’Apple Watch

Google annonce la fin de Google Assistant sur vos montres 
connectées

Signée BMW, la première voiture électrique blindée
 du monde peut résister à un bombardement !

Pour ses futures Apple 
Watch, l’entreprise tra-
vaillerait actuellement 

sur l’intégration de capteurs de 
contrainte afin d’améliorer le 
suivi des entraînements en force. 
Une nouveauté qui intéressera 
certainement les amateur de fit-
ness.
Alors qu’Apple se prépare à an-
noncer ses nouveautés à la ren-
trée, des détails concernant ces 
futurs capteurs ont fuité à partir 
d’une liste d’offres d’emploi. En 
effet, la firme recherche active-
ment des ingénieurs spécialisés 
en mécatronique et qui ont des 
connaissances en particulier sur 
ce type de capteurs. Utilisés par 
exemple dans le domaine du BTP 
pour surveiller la stabilité d’une 
structure ou plus simplement 
dans les balances domestiques, 

leur intégration dans les futures 
montres d’Apple serait une appli-
cation vraiment innovante.
Une précision accrue du suivi 

des entraînement en force
Pour le moment, l’Apple Watch 
la plus évoluée et orientée pour 
une utilisation sportive, soit 
l’Apple Watch Ultra, se limite à 
certaines fonctionnalités de suivi 
: fréquence cardiaque, calories ou 

temps d’entraînement. Même si 
ces données sont très importantes 
pour le suivi d’un entraînement, 
elles ne sont pas suffisantes pour 
refléter tous les efforts d’un spor-
tif. Lors d’un entraînement en 
force (qui vise à développer la 
masse musculaire), les charges 
associées à celui-ci ne sont pas 
prises en compte.
C’est là où réside l’intérêt des 

capteurs de contrainte, puisque 
ceux-ci sont capables de mesu-
rer les variations de résistance 
électrique à chaque fois qu’une 
force est appliquée. Si ceux-ci 
sont implémentés dans les futures 
montres d’Apple, ils pourraient 
fournir des données beaucoup 
plus précises sur les impacts di-
rects des exercices de renforce-
ment musculaire.
Vers une Apple Watch qui 
s›adresse à tous les sportifs ?
Pour l›instant, Apple est en phase 
de test et aucune annonce offi-
cielle n›a été prononcée quant à 
l›intégration de ce nouveau type 
de capteurs dans sa future généra-
tion de montres. Ce qui est certain 
en revanche, c›est que l›entreprise 
est clairement consciente des la-
cunes de ses appareils et qu›elle 
cherche à corriger le tir. En effet, 

si le suivi des différentes données 
proposées par ses produits actuels 
sont suffisants pour la plupart des 
sports (course à pied, vélo ou na-
tation par exemple), ce n›est pas 
le cas pour d›autres disciplines. 
Le crossfit, le street-workout ou 
la musculation, très en vogue, 
gagneraient à bénéficier de cette 
innovation.
Apple ne développait pas spé-
cifiquement ses montres pour 
les sportifs à la base (d›autres 
concurrents sérieux comme Gar-
min par exemple, sont très bien 
placés sur le marché), mais il 
s›avère que la demande est plutôt 
forte. Les produits de la marque 
ont leur public également du côté 
des athlètes, et Apple souhaite 
clairement faire en sorte que ses 
montres deviennent des réfé-
rences dans le domaine.

L’assistant vocal va disparaître 
sur de nombreuses montres 
connectées équipées du système 
d’exploitation de Google.
Bien avant la Pixel Watch, 
Google était déjà présent sur le 
secteur des montres connectées 
avec Wear OS, son système dédié 
que l’on a connu aussi sous le 
nom d’Android Wear.
L’expérience Google au poignet 
avec Wear OS
Alors que l’on aurait pu penser 
que le moteur de recherche allait 
nous refaire le coup d’Android 
pour les smartphones, et surfer 
sur la tendance lancée par Apple 
avec la sortie de l’Apple Watch, 
le parcours de Wear OS a été bien 
plus sinueux.

Les constructeurs ont préféré 
miser sur leur propre système 
d’exploitation que sur celui de 
Google, et l’entreprise améri-
caine n’a jamais réussi à s’impo-
ser sur le marché. Il aura fallu 
attendre 2021 et un partenariat 
avec Samsung pour que Wear OS 
s’installe sur les montres Galaxy 
du constructeur coréen, à l’ins-
tar de la toute dernière montre 
connectée Galaxy Watch 6, sortie 
il y a quelques jours.
Google avait pourtant de sérieux 
arguments pour s’imposer, à com-
mencer par Google Assistant, son 
assistant vocal au cœur de l’expé-
rience du système d’exploitation, 
et qui permet de répondre à des 
questions ou d’accéder à diffé-

rentes fonctionnalités présentes 
dans la montre sans en passer par 
les interfaces tactiles.
Malheureusement pour certains 
utilisateurs fidèles de Wear OS, 
ces derniers devront bientôt se 
passer de cet assistant bien pra-

tique.
Avec Wear OS 3, Google a pro-
posé à ses clients une nouvelle 
version de Google Assistant, avec 
un design rafraîchi et le support 
de nouvelles commandes vocales 
pour plus d›interactions avec la 

montre connectée, notamment 
au niveau de la messagerie ou de 
la domotique. Les montres Fitbit 
Sense 2 et Versa 4 ne proposaient 
pas non plus Google Assistant à 
leurs porteurs, malgré le fait que 
Fitbit soit désormais une filiale de 
Google.
Le moteur de recherche ne donne 
pas pour le moment de date limite 
avant l›extinction sur les plus an-
ciennes montres connectées sous 
Wear OS, mais nous vous invi-
tons à faire la mise à jour au plus 
vite ou de commencer à regarder 
les derniers modèles disponibles 
si Google Assistant est important 
dans votre utilisation quotidienne.

Des berlines de luxe blindées, de 
nombreux constructeurs en pro-
posent. Mais l’introduction dans 
cette catégorie d’un modèle tout 
électrique est une première que 
dévoile le constructeur allemand 
BMW – avec la promesse d’un 
niveau de protection inégalé. La 
BMW i7 Protection sera pré-
sentée au grand public lors du 
prochain salon international de 
l’automobile de Munich début 
septembre.
De plus en plus de constructeurs 
proposent désormais des versions 
blindées de leurs plus belles ber-

lines. Ces modèles se destinent 
principalement à une clientèle 
évoluant dans des pays ou des 
milieux à risques. Un premier 
modèle du genre tout électrique 
vient d’être dévoilé.
Le constructeur allemand BMW 
présente sa toute nouvelle géné-
ration de véhicules de protection 
dans le segment des berlines de 
luxe, deux modèles dérivés de la 
nouvelle BMW Série 7 et de sa 
variante électrique, l’i7. BMW 
promet ici un niveau de protec-
tion inégalé, résistant en théorie 
à n’importe quelle arme à feu et 

même aux explosifs, le tout en 
conservant un niveau de confort 
de conduite et d’espace digne des 
meilleures berlines du marché.
Première berline blindée élec-

trique signée BMW
Première berline de protection 
au monde entièrement électrique, 
la BMW i7 Protection dispose 
ainsi d’un noyau de protection 
composé d’une structure de car-
rosserie en acier blindé associée 
à un blindage supplémentaire du 
soubassement et du toit. En plus 
de rendre le véhicule particuliè-
rement sûr, ce système augmente 

également légèrement l’espace de 
l’habitacle. Concernant les vitres, 
il est évidemment question ici de 
verre blindé, lequel protégerait 
même contre les tirs de munitions 
de gros calibre militaires. Quant 
aux pneus, fournis par Michelin, 
ils renferment un anneau de rou-
lage à plat placé sur la jante, qui 
permet à la voiture de continuer à 
rouler jusqu’à 80 km/h, y compris 
en cas de perte totale de pression.
À noter que, dans sa version 
thermique, la BMW Série 7 Pro-
tection comprend également un 
réservoir de carburant doté d’une 

enveloppe spéciale qui lui permet 

de se refermer après avoir été tou-

ché par une balle, afin d’éviter la 
perte de carburant.

Cela signifie que les occupants 
sont en principe protégés contre 

les attaques de drones et contre 

les fragments dispersés par des 

grenades à main. Ces modèles ont 

d’ailleurs déjà fait l’objet de tests 

de tirs à l’arme à feu et d’explo-

sions diverses par des experts 

d’un institut d’essai public indé-

pendant. 



Jeudi 17 Août 2023

16 Santé SeybouSe Times

Un angiome au cerveau, 
ou cavernome, est une 
malformation vasculaire 

le plus souvent sans aucun 
symptôme et non diagnostiqué. 
Les complications, extrêmement 
rares, sont très sérieuses.
L’angiome du cerveau ou 
cavernome est une anomalie 
cérébrale. Le plus souvent, les 
cavernomes sont uniques et ne 
touchent qu’une seule personne 
dans la famille. Ce n’est pas un 
cancer.

Définition : qu’est-ce qu’un 
cavernome ?

«Le cavernome correspond 
à un peloton de vaisseaux 
anormalement développés au sein 
du cerveau, dans le tissu cérébral, 
parfois dans la moelle épinière. 
Ces micro-vaisseaux amalgamés 
et anormalement dilatés 
constituent des petites logettes 
remplies de sang (appelées 
cavernes). Anatomiquement, 
cela prend l’aspect d’une petite 
mûre ou d’un pop-corn» décrit le 
Dr Stéphanie Guey, neurologue à 
l’hôpital parisien Lariboisière.
Quels sont les symptômes d’un 

cavernome ?
Dans la très grande majorité 
des cas, les patients présentent 
un cavernome unique. «Ces 
cavernomes sporadiques ne 
donnent pour la plupart aucun 
symptôme. 0,5 % de la population 
générale porte un cavernome et 
dans la majorité des cas, ne le sait 
même pas», précise Stéphanie 
Guey. Si elles sont extrêmement 
rares, des complications peuvent 
toutefois survenir. «Moins de 1 % 
par an, lorsque le cavernome est 
unique et découvert par hasard», 
note l’experte. Les complications 
qui alertent sur la présence du 
cavernome sont de 3 types :
►Un déficit neurologique 
brutal en rapport avec un 

saignement du cavernome : 
cette hémorragie peut avoir 
lieu à l’intérieur du cavernome 
ou s’étendre à l’extérieur du 
cavernome, à l’origine d’un 
AVC hémorragique. «Il s’agit 
alors d’une urgence vitale qui se 
manifeste par un trouble moteur, 
un trouble du langage, un trouble 
de la sensibilité ou encore un 
trouble de la vision en fonction 
de la zone du cerveau qui saigne. 
Ces hémorragies s’accompagnent 
le plus souvent de maux de tête». 
►L’épilepsie : «Cette 
complication peut survenir 
lorsque le cavernome est situé 
à la surface du cerveau et qui, 
en se modifiant, peut irriter les 
neurones adjacents et donner lieu 
à des crises d’épilepsie partielles 
ou généralisées». 
►Un déficit neurologique 
progressif lié à la croissance du 
cavernome : «les tissus adjacents 
sont alors comprimés. Là encore, 
le déficit variera en fonction de la 
zone du cerveau comprimée». 

Quelles sont les causes d›un 
cavernome ?

Le plus souvent, les cavernomes 
sont uniques et ne touchent 
qu›une seule personne dans 
la famille. Il s›agit de formes 
dites sporadiques, dont on ne 
connaît pas bien à ce jour les 
facteurs prédisposants. Plus 
rares, les formes familiales de 
cavernomes cérébraux : «lorsque 
le patient présente un historique 
de cavernomes dans sa famille 
ou lorsqu›on découvre plusieurs 
cavernomes à l›IRM, on suspecte 
alors une forme héréditaire, 
liée à une mutation génétique 
présente dès la naissance. 
Elles représentent 20 % des 
cavernomes. On parle dans ce cas 
de cavernomatoses familiales.» 
Les complications sont plus 
fréquentes dans ces formes 

héréditaires, en premier lieu car 
ces patients présentent plusieurs 
cavernomes donc plus de risques 
de complications. «Enfin, on sait 
que dans de très rares cas, des 
cavernomes multiples peuvent 
apparaître chez des patients qui 
ont reçu une irradiation cérébrale 
lors du traitement d›un cancer», 
précise la neurologue.

Comment pose-t-on le 
diagnostic de cavernome ?

Un cavernome asymptomatique 
peut ne jamais être connu ou 
être découvert fortuitement lors 
d›une imagerie cérébrale réalisée 
pour une autre raison. C›est 
d›ailleurs le cas le plus fréquent. 
«On peut sinon le découvrir lors 
d›une complication neurologique 
liée au cavernome en réalisant 
une imagerie cérébrale. C›est 
l›IRM qui est l›examen le 
plus performant pour porter le 
diagnostic en révélant l›aspect 
très caractéristique en petite 

mûre du cavernome».
Est-ce un signe de cancer ?

Le cavernome n’est pas 
un cancer. «Il s’agit d’une 
malformation vasculaire bénigne, 
non tumorale», commente la 
neurologue.
Quels sont les traitements d›un 

cavernome ?
Quand le cavernome n’a jamais 
donné de symptômes, on ne 
traite pas. «On ne dispose à 
ce jour d›aucun traitement 
médical permettant de le faire 
régresser ni même de stopper sa 
progression. Mais les efforts de 
la recherche permettent d›espérer 
le développement de traitements 
médicamenteux dans les années à 
venir», explique Stéphanie Guey. 

Quand envisager l’opération 
d›un cavernome ?

La chirurgie est l’unique moyen 
de retirer le cavernome cérébral. 
«On ne sait pas prédire quels 
cavernomes se compliqueront ou 

non, il n›est donc pas possible 
de proposer une opération 
préventive. On sait toutefois 
qu›un cavernome qui a déjà 
saigné a plus de risques de saigner 
à nouveau», détaille le médecin. 
La chirurgie peut alors être 
proposée après une complication 
hémorragique ainsi qu›aux 
patients atteints d›une épilepsie 
résistante aux traitements 
médicamenteux. «Toutefois, il 
s›agit d›une décision prise au cas 
par cas. Si le risque de séquelles 
dues à l›intervention est jugé 
supérieur au risque évolutif du 
cavernome alors on n›opère pas». 
Le cavernome doit par ailleurs 
être accessible à la chirurgie, 
ce qui peut ne pas être le cas 
lorsqu›il est situé dans les régions 
profondes du cerveau. «Il existe 
toutefois une alternative lorsque 
l›opération n’est pas réalisable 
: la radiochirurgie ou Gamma 
knife. Elle permet de détruire 
les cavernomes inaccessibles 
par une irradiation focale», 
explique Stéphanie Guey. Le 
recours à la radiochirurgie dans 
les cavernomes reste cependant 
mal évalué et n›est pas dénué de 
risque.

Un cavernome peut-il 
disparaître?

Si le cavernome peut se modifier 
en taille et en aspect sur l›IRM, 
il ne disparaît pas spontanément.

Quelle est l’espérance de vie 
d’un cavernome ?

On ne dispose d›aucune 
étude scientifique sur cette 
question. «Pour les cavernomes 
asymptomatiques, il n›y a aucune 
raison d›imaginer que l›espérance 
de vie puisse être modifiée. Cela 
dépendra de la sévérité des 
symptômes, une hémorragie 
cérébrale pouvant être fatale», 
conclut la neurologue.

Les douleurs situées dans 
le bas du dos, également 
appelées douleurs lombaires 
ou lombalgie, constituent 
l’un des motifs principaux de 
consultation chez le médecin 
traitant. Elles sont provoquées 
par une mauvaise posture, un 
mouvement brusque ou encore 
de l’arthrose, et touchent 75 à 
80% des gens au moins une fois 
dans leur vie. Heureusement, 
il existe des méthodes simples 
et rapides pour soulager ces 
douleurs. En voici quelques-
unes.

1- S’auto-masser

Il n’y a personne pour vous 
masser ? Faites-le vous mêmes 
dès que vous avez un moment 
dans la journée. Pour soulager 
vos douleurs dorsales, il vous 
suffit de positionner vos mains 
sur les lombaires de chaque 
côté de la colonne vertébrale 
et d’effectuer un mouvement 
de friction lente, plus ou moins 
appuyé. Au bout de quelques 
secondes, vous ressentirez une 
sensation de chaleur qui vous 
soulagera immédiatement.

2 – Rester en mouvement
Contrairement à ce que l’on 
pourrait penser, le repos complet 

n’est pas recommandé dans le 
cas d’une lombalgie. Rester 
en mouvement est le meilleur 
moyen de récupérer rapidement, 
mais aussi d’éviter une rechute. 
Poursuivez vos activités 
personnelles et professionnelles 
en évitant les mouvements qui 
sont les plus douloureux, et 
vous constaterez rapidement une 
amélioration.

3 – Faire du yoga
Pour soulager vos douleurs 
dorsales, le yoga est l’activité 
idéale. Il réduira les tensions 
que vous avez accumulées à 
cet endroit et il détendra votre 

colonne vertébrale. Certaines 
postures sont à privilégier, 
parmi lesquelles la posture du 
chien-tête en bas (Adho Mukha 
Svanasana) ou la posture de 
l’enfant (Balâsana).
Si votre mal de dos persiste, 
nous vous conseillons de 
prendre rendez-vous chez un 
kinésithérapeute en passant par 
votre médecin traitant. Vous 
respecterez ainsi le parcours 
de soin et serez éligible au 
remboursement de votre 
consultation.

Cavernome 

qu’est-ce qu’un angiome au cerveau ?

3 conseils pour soulager les douleurs lombaires
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Vous aimeriez profiter 
de votre climatisation 
et passer un été au frais 

sans pour autant voir votre facture 
d’électricité exploser ? Voici ce 
que vous ne devriez surtout pas 
faire.
Quoi de plus agréable qu’une 
maison juste à la bonne 
température quand le mercure 
s’affole dehors ? La climatisation 
apporte en effet un véritable 
confort dans les régions les plus 
chaudes, mais attention, car cela 
peut vous coûter très cher si vous 
n’êtes pas vigilant. Certaines 
utilisations de la climatisation 
peuvent peser considérablement 
sur votre facture d’énergie 
et comme les prix ne cessent 
d’augmenter, mieux vaut prendre 
les choses en main.
L’allumer à petites doses ou en 

continu ?
Contrairement aux idées reçues, 

utiliser la climatisation à 
plusieurs moments de la journée 
seulement lorsque le besoin se 
fait sentir n›est pas la solution 
la plus économique ! En effet, 
le climatiseur consomme plus 
d›énergie à chaque démarrage 
pour arriver à atteindre 
la température souhaitée. 

Après quelques heures, sa 
consommation est en fait plus 
faible, tout en maintenant la 
fraîcheur dans la maison. Il est 
alors préférable de le laisser en 
route toute la journée, plutôt que 
de l›éteindre et de le rallumer 
régulièrement. En résumé, il 
vaut mieux une clim› allumée 

longtemps mais à petite vitesse 
plutôt qu›un appareil en route peu 
de temps à plein régime.

Comment régler la bonne 
température ?

Pour éviter une consommation 
d›énergie trop importante, 
vous ne devrez pas régler votre 
climatiseur à une température 
trop basse. Il est recommandé 
de régler l›appareil sur une 
température environ 5 degrés 
inférieure à la température 
extérieure. En dessous, votre 
climatiseur devra fonctionner 
à plein régime pendant de 
nombreuses heures pour atteindre 
l›objectif. Le plan de sobriété 
énergétique du gouvernement 
recommande d›ailleurs de ne 
pas abaisser la température en 
dessous de 26°C. Notez qu›une 
température trop basse n›est ni 
bénéfique pour l›environnement, 
ni pour la santé, car le choc 

thermique serait alors important 
lorsque vous sortez à l›extérieur.
Les autres points à vérifier
Une fois le temps d›utilisation et 
la température maîtrisés, pensez 
à :
entretenir et dépoussiérer la 
climatisation pour éviter la sur-
consommation
fermer les fenêtres et portes 
lorsque le système est en route
utiliser un programmateur pour 
gérer l›utilisation en fonction de 
vos besoins
placer les unités de manière à 
ce qu›elles soient éloignées des 
sources de chaleur
Et si vous pensez à vous 
équiper ou à changer de modèle, 
privilégiez un modèle de classe 
énergétique A au minimum : c›est 
30% d›économie sur la facture, 
comparé à un appareil classé B.

Quand il fait trop chaud dans la 
maison, toutes les astuces sont 
bonnes pour essayer de faire 
descendre la température ! Parmi 
ces petites solutions qui font la 
différence, l’une d’elle se trouve 
déjà dans votre cuisine et n’attend 
que d’être utilisée.
Vagues de chaleur et canicules 
n’épargnent pas la maison où les 
températures peuvent vite grimper 
et devenir inconfortables. Si vous 
ne possédez pas de système de 
climatisation, il va alors falloir 
ruser pour gagner un peu d’air 
frais en plus de votre ventilateur. 
Rassurez-vous, nous n’allons pas 
vous proposer d’ouvrir la porte de 
votre réfrigérateur pour rafraîchir 
l’atmosphère, mais la solution 

se trouve bel et bien parmi les 
appareils électroménagers de 
votre cuisine. 
Comment faire baisser la 
température de votre pièce avec 
cet appareil ? 

Elle vous est très utile au quotidien 
lors de la cuisson des repas et 
vous l’utilisez peut-être même 
sans y penser. La hotte aspirante, 
à condition qu’il s’agisse d’un 
système à extraction avec un 

conduit d’évacuation et non d’un 
modèle à recyclage de l’air, est 
aussi votre alliée pour éliminer 
la chaleur dans la maison. Vous 
venez de laisser une porte ou une 
fenêtre ouverte et vous sentez 
l’air chaud se propager ? Avant 
qu’il ne s’établisse dans toute 
la maison, mettez la hotte en 
route pour l’évacuer au plus vite. 
Ce sera une bonne manière de 
renouveler l’air dans vos pièces. 
Attention, ne l’utilisez pas plus 
d’une heure ou deux et privilégiez 
une vitesse basse pour ne pas sur-
utiliser l’appareil.

Comment ça marche 
exactement ?

Concrètement, la hotte de 
cuisine est pensée pour aspirer 

de manière efficace l’air de la 
cuisine qui contient des particules 
en suspensions liées à la cuisson 
des aliments, les vapeurs et 
fumées, mais également la 
chaleur résiduelle qui est présente 
dans l’air après l’utilisation des 
plaques ou du four. Elle a pour 
effet de renouveler l’air en le 
faisant passer à travers des filtres 
puis en l’évacuant à l’extérieur 
du logement.
À noter : si ce fonctionnement est 
un véritable avantage en période 
estivale, il se transforme en point 
noir en hiver, lorsque l›utilisation 
de votre hotte provoque des 
pertes d›énergie en évacuant l›air 
réchauffé par les radiateurs.

Quoi de plus agréable que 
de faire sa routine de soin 
pour la peau et enchaîner sur 
l’application de son maquillage 
? Pour se sentir mieux dans sa 
peau, pour tester de nouveaux 
looks, pour se détendre… Les 
raisons qui nous poussent à se 
maquiller sont nombreuses ! 
Cependant, pour que ce dernier 
soit vraiment canon, il est 
important de respecter quelques 
règles d’or. Choisir un fond de 

teint à sa teinte, en respectant les 
sous tons de sa peau, hydrater 
sa peau avant d’appliquer son 
maquillage pour que ce dernier 
tienne mieux, éponger sa peau 
pour retirer les excès de soin 
avant de la maquiller… En bref, 
nombreuses sont les astuces pour 
que son make-up soit plus beau 
et tienne bien.
En effet, rien de plus frustrant 
qu’un anticernes qui file dans 
les ridules ou qu’un mascara qui 

coule au bout de quelques heures 
! Heureusement, pour éviter ces 
désagréments, on peut compter 
sur la présence des professionnels 
du secteur pour nous aider à 
perfectionner nos compétences 
! Cette fois, c’est la makeup 
artist @frenchtouchofmakeup 
qui révèle un conseil de taille. 
Le saviez-vous ? L’ordre 
d’application de vos produits 
de maquillage peut largement 
influer l’apparence de votre look 

! Selon l’experte, il faut en réalité 
se maquiller «en marche arrière». 
Explications.
Se maquiller à l’envers ? 
Comment ça ? Si vous aviez 
l’habitude de commencer par 
votre teint et de finir par vos yeux 
et votre bouche, il semblerait 
qu’il fasse faire tout le contraire 
! Selon l’experte, la meilleure 
manière d’avoir un beau 
maquillage, c’est de commencer 
par les sourcils, puis les yeux, 

puis le teint et enfin la bouche.
Cela va permettre de «garder 
le teint et la bouche plus frais», 
car ils seront faits en dernier. 
Cela aidera aussi à anticiper les 
quelconques chutes de fard à 
paupières, plus faciles à rattraper 
sur une peau nue que maquillée 
et enfin, d’éviter d’appliquer du 
fond de teint ou de la poudre dans 
les sourcils, qui empêcheront le 
maquillage de bien d’y accrocher.

Bien utiliser son climatiseur 

ces deux fausses bonnes idées doublent votre facture 
d’énergie

Cet appareil du quotidien a un usage caché

comment l’utiliser pour rafraîchir la cuisine

Yeux, bouche, teint :

 par quoi commencer son makeup ? 
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Non, les vacances ne sont pas 
encore finies dans l’Afro-Club 
qui bouge au rythme de DJ Domi, 
Indira, Goulam & Sourette, MHD, 
Le Flow du Sud, Paulo Chakal & 
Didi B et enfin Kayawoto dans le 
Hit des Platines.
Kayawoto retrace son parcours et 
celui de nombreux autres jeunes 
Burkinabés dans Viima
Le rappeur burkinabé Kayawoto 
poursuit l’exploitation de son 
deuxième album studio Maouland 
II avec le single Viima. Une 
chanson dans laquelle il retrace 
son parcours, mais aussi celui 
d’un certain nombre de jeunes 
Burkinabés. Dans un texte écrit 
en mooré, Kayawoto raconte le 
parcours atypique qui a fait de lui 
le battant du rap que l’on connaît 
aujourd’hui. Il parle de tous les 
métiers qu’il a pratiqués dans 
sa première vie, de mécanicien 
à électricien, en passant par la 
maçonnerie, la restauration et 
l’orpaillage. Son histoire est aussi 
celle d’une partie de la jeunesse 
du pays des Hommes intègres 
à la recherche d’un meilleur 
avenir. Dans le clip de Viima, 
on peut voir Kayawoto parcourir 
le pays, interprétant un vendeur 
de sac et de chaussures dans les 
rues de Ouagadougou. La scène 
finale regroupe tous les acteurs 
de l’économie quotidienne et 
des commerçants sur un grand 
marché de la capitale.
En Côte d’Ivoire, Paulo Chakal 
et Didi B vantent les mérites de 
l’opulence dans Ya Dieu dedans
Paulo Chakal et Didi B signent la 
collaboration explosive de cette 
fin de vacances. Une rencontre 
musicale pleine d’énergie 
contagieuse. Paulo Chakal est 
un artiste polyvalent et difficile 
à mettre dans une case tant il 
ne manque pas de créativité. A 

chacune de ses sorties, Paulo 
Chakal se démarque grâce à ses 
textes incisifs et percutants. Didi 
B, de son côté, est sur tous les 
fronts en ce moment. Il mène 
actuellement une offensive sur 
le marché national français, 
notamment sur ces deux dernières 
collaborations avec Dadju d’une 
part, et Franglish de l’autre. Le 
rappeur du label 92i Africa tient 
le bon bout. Ya Dieu dedans est 
donc une collaboration qui ne va 
laisser personne indifférent. La 
chanson et son rythme amapiano 
entraînant témoignent de 
l’énergie positive qui se dégage 
de cette fusion artistique. Le clip 
est littéralement un tourbillon 
de scènes dynamiques, où les 
séquences visuelles s’enchaînent 
avec rythme et créativité. Ya Dieu 
dedans est une chanson qui incite 
à la célébration de la vie et de la 
musique. C’est aussi la devise de 
l’Afro Club. Alors, on ne va pas 
s’en priver.
Au Gabon, Le Flow du Sud vient 
mettre à jour le rap du pays avec 
Vous dormez
Avec Le Flow du Sud, on est 
habitué aux textes acerbes et 
aiguisés ! Il ne déroge pas à la 
règle avec Vous dormez. Un 
morceau écrit pour les amateurs 
de bon rap. Avec ce nouveau titre, 
Le Flow du Sud remet l’église 
au milieu du village. En effet, le 
rappeur gabonais rappelle à son 
public qu’il a aussi des talents 
de lyriciste éveillé.  Vous dormez 
est une chanson qui dresse un 
tableau réaliste (du point de 
vue de l’artiste) de l’actualité 
locale, sur fond d’humour 
comme d’habitude avec cet 
auteur. Actuellement, le Gabon 
est en période de campagne 
électorale pour la présidentielle 
et les législatives. Une période 

propice aux causeries populaires 
et aux débats citoyens. Avec une 
durée d’à peine deux minutes 
et quarante secondes, on en 
redemande, tellement le rythme 
est entêtant et surtout efficace.
MHD est de retour avec le flow et 
le rythme de ses débuts dans Lyca
Le rappeur parisien originaire de 
Guinée remet l’afrotrap au goût 
du jour avec Lyca. Il faut dire 
que MHD s’est fait assez discret 
depuis la sortie de son album 
Mansa en 2021, qui signait son 
grand retour à la musique après 
une période judiciaire trouble. 
Le projet composé de 15 titres 
avait accueilli plusieurs invités 
de renom tels que Tiakola, Naira 
Marley ou encore Adekunle 
Gold. Il aura donc fallu attendre 
près de deux ans pour qu’il passe 
enfin à autre chose et sorte un titre 
inédit. Et l’attente n’aura pas été 
vaine. Avec Lyca, MHD envoie 
un message clair à tous ceux 
qui le disaient fini ! Un rythme 
entraînant sur une production 
afro qu’il maîtrise parfaitement 
puisqu’il s’agit de l’afrotrap, un 
rythme créé et popularisé par 
MHD lui-même. Réalisé par 
Thomas Cadoux, le clip est un 
moment de pure célébration entre 
MHD et des danseurs, le tout dans 
un beau cadre et une ambiance 
festive. Lyca vient réchauffer vos 
vacances.
Le Comorien Goulam invite son 
compatriote Sourette à célébrer 
leur continent dans le morceau 
Africa
Goulam, le natif de l’île 
d’Anjouan, célèbre la Terre-Mère 
dans son dernier single Africa. Le 
chanteur de 32 ans qui s’inspire 
toujours des différentes couleurs 
musicales du Continent a convié 
son compatriote Sourette à le 
rejoindre sur ce titre émouvant. 

Ce morceau est extrait de son 
album de 11 titres, Game Lover, 
paru en mai 2023 et dans lequel 
l’amour est le sujet principal. 
Dans Game Lover, Goulam a pu 
compter sur la participation des 
artistes haïtiens Phyllisia Ross et 
Oswald, des Réunionais MCBOX 
et Kalipsxau et enfin du Comorien 
Sourette. Le titre Africa est en 
train de séduire le public. Le 
clip a été réalisé par Mety Med, 
en terre guinéenne. Outre les 
beaux paysages de la Guinée, le 
chanteur comorien a aussi fait le 
choix de porter du textile local, 
une façon de mettre à l’honneur 
le pays qui l’a accueilli pour ce 
tournage.
Au Cameroun, Indira dévoile la 
vidéo de Tout sauf la honte sa 
nouvelle chanson à succès
Indira Baboke vient de réussir un 
coup marketing sans précédent 
au Cameroun. La jeune chanteuse 
a affolé la Toile et la presse 
people après avoir publié une 
photo d’elle en robe de mariée 
spectaculaire, montrant une 
bague au doigt. Énorme buzz sur 
les réseaux sociaux, toujours à 
la recherche de nouveaux sujets 
à exploiter, d’autant plus que 
la jeune femme est considérée 
comme un prodige. À seulement 
21 ans, elle est déjà en 6ᵉ année de 
médecine et suscite l’admiration 
autant que la convoitise. Sa 
passion pour la musique l’a aussi 
conduite à avoir une déjà bien 
grande carrière qui dure depuis 
six ans dans l’univers gospel 
urbain. Sa voix très mature et son 
charisme rayonnent dans Tout 
sauf la honte, puisque c’est de 
cela qu’il s’agit ici. Mise en scène 
réussie et chorégraphie adaptée 
à ce morceau très rythmé. Une 
chanson qui succède à son récent 
tube Meilleur ami avec brio.

À la découverte de DJ Domi, 
le créateur du ramdam 
incontournable des réseaux 
sociaux d’Afrique francophone 
Aïcha Trembler
DJ Domi Leosgo est originaire 
du Burkina Faso. L’une de ses 
missions au pays de Thomas 
Sankara est d’ambiancer et 
faire danser les villages de son 
pays. Son dernier titre, Aïcha 
Trembler, fait sensation sur la 
Toile panafricaine. Ce morceau 
vient de propulser le DJ sur le toit 
de l’Afrique grâce à une vidéo 
devenue virale dans laquelle on 
peut voir Aïcha, une jeune fille 
anonyme, danser sur la musique 
qui cite son prénom. Plusieurs 
acteurs du divertissement 
audiovisuel et de l’industrie 
musicale du Continent se sont 
alors emparé du morceau à 
grand renfort de chorégraphies 
sur TikTok. Le succès du titre a 
dépassé les frontières du Burkina 
Faso et a suscité un grand intérêt 
en Côte d’Ivoire. C’est une 
véritable vague musicale qui a 
déferlé sur les pistes de danse. 
Le cri de ralliement «Aïcha 
Trembler» a même été utilisé par 
des marques commerciales dans 
leur stratégie de communication 
digitale. Soutenu par le grand 
public, DJ Domi a pu produire 
un clip vidéo. Cette histoire à 
succès souligne l’importance de 
la culture et de la musique dans 
le rayonnement international des 
pays de la Terre-Mère.

L’association Milah de 
Mila organisera, entre 
le 31 octobre et le 2 

novembre prochains, un concours 
national du film documentaire 
et du court-métrage de fiction, 
a indiqué, mardi, le président 
de cette association, Mohamed-
Lotfi Koudri.
Ce concours national, qui aura 
pour le slogan «Notre histoire est 
importante et notre présent est 
créativité», aura lieu à la Maison 
de la culture Moubarek El-Mili, 
une structure qui contribue 
également à l’organisation de 
cet événement, a déclaré M. 

Koudri à l’APS, ajoutant que 
l’association Milah mettra sur 
pied ce concours grâce au soutien 
financier du ministère de la 
Culture et des Arts.
Le concours s’adresse à des 
producteurs et des réalisateurs 
professionnels et amateurs, a-t-
il fait savoir, précisant que les 
cinéastes souhaitant participer 
à cette compétition culturelle, 
doivent soumettre leurs œuvres, 
«d’une durée maximale de 40 
minutes et en langue arabe», 
avant le 15 octobre 2023.
Les œuvres à soumettre devront 
avoir été réalisées entre 2020 

et 2023, selon la même source 
qui a affirmé que des prix 
«conséquents» récompenseront 
les trois productions classées 
de la 1ère à la 3ème place dans 
chacune des catégories.
Le président de l’association 
Milah, invitant le public à assister 
en nombre à cette manifestation 
culturelle, a indiqué que le 
concours donnera aussi lieu à 
des ateliers, prévus en marge 
de l’événement, ainsi qu’à des 
conférences animées par des 
spécialistes du 7ème art.

Un concours national du film documentaire 
et du court-métrage de fiction à l’automne prochain

Afro-Club, le hit des platines avec Paulo Chakal et Didi B, 
MHD et DJ Domi
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Dans ce thriller haletant, 
l’écrivain kényan 
Mukoma wa Ngugi envoie 

son personnage, l’enquêteur afro-
américain Ishmaël, sur la terre de 
ses ancêtres.
Sang, soleil et suspense donnent 
la tonalité de Là où meurent les 
rêves, roman policier de l’écrivain 
kényan Mukoma wa Ngugi. Il ne 
manque à ce livre, initialement 
titré Nairobi Heat (2009), rien 
de ce que l’on peut attendre 
d’un thriller : échanges de coups 
de feu, courses-poursuites, 
interrogatoires musclés, mais 
aussi scènes d’amour et soûleries 
au fond d’un bar glauque. 
L’histoire commence d’ailleurs 
comme un film policier : le corps 
d’une jeune femme assassinée est 
retrouvé devant la maison d’un 
professeur d’université que son 
statut de militant de la paix ne 
protège d’aucune suspicion. Il se 
trouve que la victime est blanche 
et son assassin présumé rwandais 
– en un mot « noir », une faute 
impardonnable dans le contexte de 
la ville américaine de Madison, en 
majorité blanche, où sévissent les 
suprémacistes du Ku Klux Klan. 
« On avait d’un côté l’affaire, 
de l’autre son aspect politique, 
et les deux ne font jamais 

bon ménage », écrit l’auteur. 
Si bien que ce qui était initialement 
un dramatique fait divers est 
aussitôt monté en épingle au sein 
de l’opinion publique, les médias 
nationaux prenant le relais de la 
presse locale pour réclamer des 
preuves de culpabilité, voire la tête 
du meurtrier désigné. L’inspecteur 
chargé de l’enquête, Ishmaël, 
divorcé et solitaire, est noir lui 
aussi, ainsi que son chef, avec 
lequel il partage la conscience 
de la minorité et le poids d’une 
responsabilité exacerbée : « Si 
nous résolvions ce qui promettait 
d’être une affaire très médiatisée, 
plus de portes s’ouvriraient aux 
Noirs dans la police. Mais si 
nous merdions, davantage se 
fermeraient. Et cette idée ne 
nous facilitait pas les choses. » 
A cette tension de départ 
relativement usitée dans la 
fiction, Mukoma wa Ngugi ajoute 
une dimension inattendue en 
envoyant son détective poursuivre 
ses investigations en Afrique à 
la suite d’un coup de téléphone 
mystérieux. Certes, le procédé 
est un peu grossier – d’ailleurs 
le romancier ne manque pas 
d’ironiser à ce sujet par la bouche 
de son héros : « Si on m’avait dit 
deux semaines plus tôt que je me 

retrouverais bientôt dans un bar 
en Afrique à chanter Catfish Blues 
avec un inspecteur schizoïde 
nommé O et un guitariste de 
blues rwandais, en attendant 
l’une des femmes les plus belles 
que j’avais jamais vues, j’aurais 
répondu qu’on se foutait de moi. » 
Perçu comme un « mzungu » 
Mais tout l’intérêt du livre se situe 
précisément dans l’expérience que 
va vivre Ishmaël et la façon dont 
il s’efforce de circuler dès lors 
non plus entre deux communautés 
raciales, mais véritablement entre 
deux continents, tant sur le plan 
géographique que professionnel 
ou culturel. Au premier abord, 
se retrouver en tant qu’Africain-
Américain sur la terre de ses 

ancêtres semble laisser Ishmaël 
indifférent, mais il s’irrite malgré 
tout d’être d’emblée perçu et 
désigné, où qu’il aille, comme 
un « mzungu » (un Blanc). 
Certes, l’enquête demeure au 
centre de ses préoccupations, la 
complexité de l’affaire provoquant 
de nombreux rebondissements 
pour le plus grand plaisir des 
lecteurs, mais comment le héros 
vit-il sa présence sur le sol 
africain ? Qu’est-ce qui, du Kenya, 
l’intéresse, le touche, lui déplaît ? 
« Comment tu te sens ici ? Je 
veux dire, qu’est-ce que ça te fait 
à toi, l’homme noir d’Amérique, 
d’être au Kenya ? », lui demande 
son coéquipier Odhiambo. A 
cette vaste question qui obligerait 

à des développements psycho-
philosophiques dépassant le 
cadre du polar, Mukoma wa 
Ngugi préfère répondre par une 
pirouette : « Comment je me 
sens ? J’ai envie de retrouver 
mon assassin et de le traîner 
devant la justice… C’est tout. » 
Malgré tout, rendre justice, 
confondre les coupables – même 
s’il faut pour cela tuer au passage 
– ou encore découvrir que les 
êtres que l’on soupçonne le 
moins s’avèrent les plus retors, 
tel est peut-être ce qui relie 
véritablement le détective et son 
partenaire kényan, et sans doute 
le meilleur moyen pour Ishmaël 
d’entrer enfin en résonance avec 
son continent d’origine. Pour 
vivre un jour, comme le dirait 
la chercheuse Karen Ferreira-
Meyers, « le rêve africain » ? 
Né aux Etats-Unis en 1971, 
Mukoma wa Ngugi a d’abord 
grandi au Kenya avant de retourner 
vivre et enseigner aux Etats-Unis. 
Fils de l’icône littéraire Ngugi 
wa Thiongo, il s’est d’abord fait 
connaître comme poète. Il a fait 
suivre les aventures d’Ishmaël 
d’un second volet trépidant, 
Black Star Nairobi, qui mène le 
détective jusqu’au Mexique.

Lancée en grande pompe en 
2019, la plateforme Disney+, 
directement liée au studio 
d’animation américain, connaît un 
coup de frein dans sa progression. 
Le dernier trimestre est en effet 
le troisième consécutif durant 
lequel la plateforme de streaming 
perd des abonnés. Le groupe 
californien a toutefois promis 
d’inverser la tendance cet été pour 
améliorer sa rentabilité.
Ce n’est pas le seul souci du 
Royaume enchanté, confronté 
à une grève historique des 
scénaristes et acteurs ainsi qu’à 
des recettes médiocres dans 
les cinémas et sur les chaînes 
de télévision, ses canaux 
traditionnels. Mercredi, Disney 
a publié des résultats trimestriels 
mitigés pour la période d’avril à 
juin – 22,3 milliards de dollars 
de chiffre d’affaires, en petite 
hausse sur un an mais légèrement 
inférieur aux attentes des analystes 
– et annoncé une hausse des prix 
pour Disney+.
L’abonnement mensuel à la 
plateforme, sans publicité, 
passera ainsi de 11 à 14 dollars en 
octobre aux États-Unis, le double 
du prix initial il y a quatre ans. « 
Nous avions déjà augmenté nos 
prix en 2022 », a rappelé Bob 

Iger, le patron de la société, lors 
d’une conférence téléphonique 
mercredi. « Et nous n’avions pas 
assisté à des pertes significatives 
du nombre d’abonnés, ce qui était 
réconfortant ». L’entreprise a en 
outre prévu de resserrer la vis en 
2024 sur le partage des mots de 
passe entre utilisateurs pour les 
empêcher de profiter gratuitement 
des contenus.
Cette méthode a permis à Netflix 
de voir son nombre d›abonnés 
bondir au deuxième trimestre. 
Le pionnier du secteur en compte 
plus de 238 millions dans le 
monde, contre 146 millions pour 
Disney+.
18 millions d›abonnés en moins
De fin septembre à fin juin, la 
plateforme de Mickey et Marvel 
a perdu 18 millions d›abonnés 
en tout, principalement à cause 
du marché indien. Hotstar, la 
déclinaison locale de Disney, 
pèse quasiment un tiers du total 
mondial, mais elle a perdu les 
droits de retransmission du 
championnat national de cricket. 
En Amérique du Nord, le service a 
enregistré un léger recul de 1 % du 
nombre d›abonnés, le deuxième 
consécutif.
Mais cet été, le nombre d›abonnés 
à Disney+, hors Inde, « va rebondir 

aux États-Unis et à l›international 
», a promis Kevin Lansberry, 
directeur financier par intérim. 
Bob Iger s›est en outre félicité 
que 3,3 millions de personnes 
aient souscrit l›abonnement avec 
publicités depuis son lancement 
en fin d›année dernière.
En termes financiers, l›activité de 
streaming reste déficitaire, mais 
elle a continué à réduire ses pertes 
opérationnelles sur le trimestre, 
à 512 millions de dollars au lieu 
de 1 milliard l›année dernière à la 
même période.
« C›est encourageant », a commenté 
Paul Verna d›Insider Intelligence, 
« mais c›est principalement dû 
aux licenciements massifs et 
à la baisse des dépenses dans 
les contenus, plutôt qu›à de la 
croissance réelle. »
Disney a par ailleurs vu ses ventes 
de films et programmes aux 
cinémas et chaînes de télévision 
diminuer de 7 % sur un an, à 6,7 
milliards de dollars. Le bénéfice 
opérationnel de l›activité a 
plongé de 23 %, à 1,9 milliard 
de dollars. Seuls les revenus des 
parcs d›attractions, croisières et 
produits dérivés ont progressé 
substantiellement, de 13 %, à 8,3 
milliards de dollars.
7 000 postes en moins

À Wall Street, l›action de Disney 
a initialement baissé lors des 
échanges électroniques après la 
clôture de la Bourse mercredi, 
mais elle progressait de près de 3 
% après les annonces de hausses 
des prix. Sous l›impulsion du 
patron Bob Iger, le Royaume 
enchanté a entrepris de faire 
des économies cette année, 
notamment en supprimant 7 
000 postes et en réduisant la 
production de contenus.
Rappelé aux commandes fin 
2022, M. Iger, 72 ans, avait déjà 

dirigé l›entreprise de 2005 à 2020. 
Le conseil d›administration du 
groupe a voté à l›unanimité en 
juillet pour prolonger son contrat 
jusqu›à la fin 2026.
Mais l’emblématique dirigeant a 
perdu en popularité ces derniers 
mois. Il fait face à une grève 
historique : les acteurs ont rejoint 
mi-juillet les scénaristes pour 
réclamer une revalorisation de 
leur rémunération, en berne à l’ère 
du streaming, et veulent obtenir 
des garanties contre l’usage de 
l’intelligence artificielle (IA).

« Là où meurent les rêves »  

des Etats-Unis au Kenya, un inspecteur en quête de ses origines

disney+ prévoit la fin du partage des mots de passe 
entre utilisateurs
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Le groupe américain 
Tapestry (Coach, Kate 
Spade, Stuart Weitzman) 

et la société Capri, maison mère 
de Michael Kors, Versace et Jim-
my Choo, ont décidé de s’unir 
pour créer un géant mondial du 
luxe avec des marques portées 
par un aréopage de célébrités sur 
les tapis rouges.
Tapestry a annoncé la signature 
d’un «accord définitif» pour 
acheter Capri, valorisé 8,5 mil-
liards de dollars.
Le nouveau groupe pourra 
s’enorgueillir de la très longue 
liste d’artistes et autres people 
qui choisissent ses marques 
comme Bella Hadid (ambassa-
drice de Michael Kors et Ver-
sace), Nicole Kidman, Taylor 
Swift, Angelina Jolie ou encore 
Heidi Klum, Lizzo, Olivia 
Cooke, Jennifer Lopez.
Les conseils d’administration 
des deux entreprises ont ap-
prouvé cette union à l’unanimité 
mais elle reste suspendue à l’ob-
tention du feu vert des action-
naires de Capri et des autorités 
réglementaires.

La finalisation est attendue 
courant 2024.

«L’association de Coach, Kate 
Spade, et Stuart Weitzman avec 
Versace, Jimmy Choo et Michael 
Kors crée une nouvelle maison 
du luxe puissante et mondiale, 
offrant une opportunité unique 
de fournir davantage de valeur» 
aux clients, aux employés et aux 

actionnaires à travers le monde, 
a commenté Joanne Crevoiserat, 
patronne de Tapestry, citée dans 
un communiqué.
John Idol, patron de Capri, a 
relevé qu’en rejoignant Tapestry 
«nous aurons des ressources 
plus importantes et des capaci-
tés pour accélérer notre interna-
tionalisation tout en préservant 
l’ADN unique de nos marques».
«Il s’agit d’une étape majeure 
pour Capri», a-t-il relevé.
Ce rapprochement doit donner 
naissance à un géant du luxe 
avec un chiffre d’affaires cu-
mulé de plus de 12 milliards de 
dollars et une présence dans 75 
pays. Il comptera plus de 33 000 
employés dans le monde.
«Les entreprises américaines du 
luxe regardaient depuis long-

temps avec envie leurs homo-
logues européennes», a relevé 
Neil Saunders, de la société de 
conseils GlobalData, soulignant 
que c’était la «volonté de faire 
de même» qui avait poussé Ta-
pestry et Capri à unir plusieurs 
marques chacun de leur côté.

Etape logique
«L’acquisition de Capri par 
Tapestry est la prochaine étape 
logique sur le chemin pour créer 
une puissante maison du luxe 
mondiale», a souligné l’ana-
lyste.
Selon lui, la nouvelle entité 
devrait se hisser au quatrième 
rang des groupes de luxe dans le 
monde avec une part de marché 
autour de 5,1% derrière les fran-
çais LVMH, Kering et Chanel.
Dans la seule région Amérique, 

elle serait en deuxième posi-
tion (6%) loin derrière LVMH 
(21,4%).
Tapestry propose 57 dollars par 
action aux actionnaires de Capri, 
soit une prime d’environ 59% 
par rapport au cours moyen des 
trente derniers jours au 9 août.
L’opération, entièrement finan-
cée en liquidités, aura un effet 
positif «immédiat» sur le béné-
fice net par action ajusté, a affir-
mé le groupe.
Il a annoncé une hausse de 17% 
du dividende trimestriel --avec 
un versement anticipé de 1,40 
dollar au titre de l’exercice fis-
cal 2024-- mais une suspension 
de son programme de rachat 
d’actions pour pouvoir alléger 
sa dette.
Car il va financer son acquisi-
tion par le biais en particulier 
d’emprunts et de sa trésorerie 
disponible.

Diversification
Les deux entreprises sont «très 
complémentaires» en termes 
de répartition géographique, 
l’une étant plus présente en Asie 
(Tapestry réalise 65% de son 
activité en Amérique et 29% en 
Asie) et l’autre plus présente 
en Europe (Capri génère 56% 
en Amérique, 28% en Europe/
Moyen Orient et 16% en Asie).
«Nous pouvons apprendre beau-
coup de la façon dont ils ont 
bâti leurs marques en Europe», 
a relevé Mme Crevoiserat lors 
d’une audioconférence avec des 

analystes, ajoutant que Michael 
Kors était une «marque forte» 
avec «une base de consomma-
teurs plus jeunes et plus variés».
La diversification va également 
s’opérer en termes de produits, 
Tapestry étant à 80% dans les 
accessoires et à 10% dans les 
chaussures. Capri est plus équi-
libré avec 51% dans les acces-
soires, 21% dans les chaussures 
et 18% dans les vêtements.
Elles s’attendent à dégager plus 
de 200 millions de dollars de sy-
nergies de coûts (réduction des 
coûts opérationnels et synergies 
dans la chaîne d’approvisionne-
ment) dans les trois ans suivant 
la finalisation de leur union.
«L’échelle et les synergies en 
font une bonne affaire», ont es-
timé les analystes de TD Cowen 
dans une note intitulée «L’élo-
quence du luxe (Tapestry) ajoute 
du glamour (Capri) --une fasci-
nante association».
Ils ont estimé que la valorisation 
«sembl(ait) équitable».
Vers 16H30 GMT, le titre Ta-
pestry chutait de 14,14% à 35,41 
dollars à la Bourse de New York. 
D’après Zachary Warring, de 
CFRA, cette baisse s’explique 
par la suspension des rachats 
d’action.
Celui de Capri bondissait de 
56,37% à 54,12 dollars, se rap-
prochant du prix de l’offre.

 XP Music Futures, la confé-
rence musicale annuelle née en 
Arabie saoudite, a annoncé le re-
tour de Storm Shaker, une com-
pétition de DJ organisée chaque 
année et conçue pour dénicher 
les talents les plus exceptionnels 
de la région.
Avec un prix offrant la possibi-
lité de se produire au prestigieux 
festival Soundstorm de MDL-
BEAST, les DJ en herbe sont 
invités à mettre en avant leurs 
talents. La date limite de dépôt 
des candidatures est fixée au 24 
août.
Le gagnant de l’année dernière, 
Joj, déclare: «Donnez à vos 
rêves tout ce que vous avez. Il 
ne suffit pas d’être talentueux, il 
faut aussi se battre pour gagner. 
C’était une expérience extraor-
dinaire de faire vibrer les gens 
à mon son… À bientôt sur les 
dancefloors!»
Le concours invite les DJ de 
toute la région du Moyen-Orient 
et de l’Afrique du Nord (Mena) 
à soumettre leurs performances, 
en mettant en valeur un son ca-

ractéristique.
Un jury composé de profession-
nels de l’industrie, de DJ et de 
producteurs de premier plan 
évaluera chaque proposition 
sur la base de la créativité, des 
prouesses techniques, de l’origi-
nalité et de la réaction du public.

Matt Dicks, directeur exécu-
tif de la musique et des talents 
de MDLBEAST, raconte: «La 
scène locale se développe 
chaque jour, et l’un des princi-
paux facteurs de croissance est 
que de plus en plus de talents 
relèvent le défi de se produire en 
public.»
«Storm Shaker est un moyen 
pour nous de découvrir de nou-
veaux talents, d’encourager de 
futurs artistes et de développer 
notre scène chaque année un peu 
plus.»
Le grand prix pour le champion 
ultime de Storm Shaker donne 
l’occasion de se produire en 
direct au festival Soundstorm, 
devant des milliers de festiva-
liers en partageant la scène avec 

certains des plus grands noms de 
l’industrie.
L’année dernière, des artistes 
tels que Bruno Mars, DJ Khaled 
ainsi que le rappeur Post Malone 
ont occupé le devant de la scène, 
et plus de six cent mille fans ont 
assisté à l’événement qui s’est 
déroulé sur trois jours.
En outre, l’initiative sera soute-

nue par Berklee Abu Dhabi ainsi 
que par DJ Corner et Pangaea, 
qui offriront chacun un prix au 
vainqueur de la compétition.
XP Music Futures est une confé-
rence musicale annuelle desti-
née à accélérer le développe-
ment de la scène musicale dans 
la région Mena par le biais de 
nombreuses initiatives, tout en 

créant des opportunités dans le 
secteur musical mondial.
Parmi les anciens participants 
figurent des noms prestigieux 
tels que Mathew Knowles, 
Amy Thomson, David Guetta 
et Elyanna. La conférence de 
2023 se tiendra à Riyad du 7 au 
9 décembre.

Coach et Michael Kors veulent créer un géant mondial 
du luxe

XP Music Futures en Arabie saoudite annonce le retour 
du concours annuel de DJ Storm Shaker
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Un réseau spécialisé dans la falsification 
des visas Schengen démantelé à Sétif

IncIdent de jets de projectIles contre un bus de l’etusA à Alger :

 Plusieurs suspects interpellés

Impressionnante saisie d’un demi-million 
de comprimés psychotropes à el oued

Alger :

Après la découverte d’un cadavre, la police lance un appel à témoins

Les Algériens sont de plus 
en plus à quitter le pays, 
soit pour des raisons 

professionnelles ou pour des fins 
touristiques. L’Europe constitue 
l’une des destinations de choix 
pour ces voyageurs, mais pour 
y mettre les pieds, il convient 
de décrocher le fameux visa 
Schengen.
À de nombreuses reprises, 
les organismes chargés du 
traitement des demandes de visa, 

notamment TLS Contact et VFS 
Global, alertent contre la fraude 
documentaire. Et mettent en garde 
contre ses risques.
Falsification des visas Schengen 
: démantèlement d’un réseau 
criminel à Sétif

Certaines personnes sont prêtes 
à tenter le tout pour le tout pour 
quitter le pays, y compris en faisant 
appel à des méthodes clandestines, 
notamment la falsification des 
visas. Dans ce sillage, la brigade 
économique et financière de la 
sureté de la wilaya de Sétif a 
procédé, il y a quelques jours, à 
l’arrestation d’un réseau criminel, 
spécialisé dans la falsification des 
documents de visas Schengen.
Tout a commencé, lorsque 

les éléments de la police des 
frontières de l’aéroport de Sétif, 
ont interpelé, un passager qui 
s’apprêtait à quitter le pays avec 
un faux visa. Une enquête a été 
lancée. Et a révélé l’implication 
d’une agence de voyages dans 
cette affaire.
En effet, dans le cadre de cette 
enquête, neuf personnes, dont 
deux femmes, ont été arrêtées. 
Ces derniers proposaient, en 
contrepartie d’importantes 

sommes d’argent, des visas 
Schengen falsifiés. D’ailleurs, 
suite à une perquisition menée par 
les forces de l’ordre. Ces derniers 
ont mis la main sur 13 passeports 
portant de faux visas. Les 
enquêteurs ont également procédé 
à la saisie du matériel informatique 
utilisé dans cette pratique illégale.
Par ailleurs, les mis en cause ont 
été présentés devant le parquet. Et 
ce, pour « faux et usage de faux 
sur des documents officiels ».

Les éléments de la sûreté 
nationale de la wilaya 
d’Alger ont pris des 

mesures décisives en arrêtant les 
suspects impliqués dans l’incident 
d’agression qui a visé un bus 
appartenant à l’établissement 
public de Transport Urbain et 
Suburbain d’Alger.
Cet incident avait été déclenché par 
une série d’attaques visant un bus 
de modèle « ETUSA », exposé à 

des jets consistant en des bouteilles 
en plastique et divers projectiles.
Ces actes ont eu lieu dans la rue 
Asla Hussein, où un groupe de 
jeunes hommes a pris part à ces 
actions hostiles en se trouvant dans 
la rue Ben Boulaid.
La vidéo de cet incident était 
vite devenue virale sur la toile 
et avait suscité l’attention de 
plusieurs utilisateurs. Les forces de 
l’ordre ont réagi rapidement pour 

identifier et arrêter les responsables 
présumés de cet acte.
« Alger Tour », un programme de 
balades touristiques de l’ETUSA
L’ETUSA avait lancé, lors du mois 
de Ramadan dernier, cette initiative 

bien spéciale. Des excursions 
touristiques en bus à impériale 
découvert sont organisées pour 
permettre aux familles algériennes 
de découvrir paisiblement la beauté 
nocturne de la capitale.
l’établissement avait détaillé 
que ces circuits touristiques 
commenceront à partir de 21 
heures jusqu’à 2 heures du matin. 
Le bus suit un itinéraire qui va 
de la promenade des Sablettes 

à la Grande Poste, ainsi que des 
Sablettes vers le monument.
Cette initiative vise ainsi à faciliter 
les déplacements des citoyens 
pendant les périodes festives et à 
contribuer à l’atmosphère joyeuse 
surtout durant les fêtes . Les horaires 
étendus des bus permettront aux 
Algérois de profiter pleinement de 
leurs festivités tout en explorant 
les différents quartiers de la ville.

Les autorités de la 
Gendarmerie nationale de 
la région d’El Oued ont 

mené une opération fructueuse de 
lutte contre le crime organisé cette 
semaine. Près d’un demi-million 
de comprimés psychotropes et 
une arme à feu de gros calibre ont 
été saisis au cours de l’opération, 
d’après un communiqué officiel.
El Oued : la GN met la main sur 
500 000 comprimés psychotropes 
lors d’une descente
D’après la même source, 

cette intervention découle 
d’informations parvenues aux 
forces de l’ordre faisant état d’une 
tentative de trafic d’une quantité 
considérable de comprimés 
psychotropes.
Plusieurs brigades, notamment 
celles des douanes mobiles, ont 
joint leurs efforts pour bloquer les 
voies potentielles de passage du 
convoi. Grâce à cette stratégie, le 
véhicule suspect a été identifié et 
intercepte.
Lors de la fouille du véhicule, 

trente (30) boîtes en carton 
contenant des substances 
psychotropes, équivalant à 449 
415 capsules de Pregabaline 300 
mg, ont été découvertes. Une arme 
à feu de type Kalachnikov munie 
d’un chargeur contenant 27 balles 
réelles a également été trouvée.
Le conducteur du véhicule a 
immédiatement été appréhendé, 
et une enquête est en cours pour 
identifier les autres membres du 
réseau. Deux suspects en fuite 
sont actuellement recherchés par 

les forces de l’ordre d’El Oued.
El-Oued, le nouveau fief des 
trafiquants ?
La wilaya d’El Oued semble 
être devenue un post de transit 
important pour le trafic de drogue. 
La semaine dernière, les éléments 

de la DGSN ont réussi à débusquer 
une association de malfaiteurs qui 
avait en sa possession pas moins 
de 17 805 gélules de substances 
psychotropes.
Ce ne sont pas que les drogues 
qui font l’objet de trafics. 
Dernièrement, la GN a mis 
hors d’état de nuire un réseau 
international activant dans le trafic 
de véhicules et la falsification 
des documents d’identification 
automobile sis dans la même 
wilaya.

La Police de la wilaya 
d’Alger a lancé un appel 
à témoins hier sur sa 

page Facebook officielle, dans 
le but d’obtenir de l’aide pour 
identifier un cadavre non identifié 
découvert récemment.
Le cadavre a été découvert 
dans des circonstances encore 
inconnues, et les autorités 
cherchent maintenant à 
déterminer l’identité de la victime 
afin de poursuivre l’enquête. La 
police judiciaire encourage toute 
personne qui pourrait avoir des 

informations sur cet homme ou 
les circonstances de sa mort à se 
manifester.
Appel à témoins : la police 
d’Alger cherche à identifier un 
corps inconnu retrouvé
Hier, la police d’Alger a publié 
un appel à témoins sur sa page 
Facebook, demandant l’aide 

des citoyens pour identifier le 
cadavre d’un inconnu. Le corps 
est celui d’un homme brun, âgé 
approximativement de 45 ans, 
mesurant 1,70 mètre et ne portant 
aucun marqueur spécifique qui 
pourrait aider à l’identifier.
Le poste de police de Bouchaoui 
04 a été désigné comme point de 
contact principal pour cet appel à 
témoins, mais les autorités invitent 
également toute personne ayant 
des informations pertinentes à se 
rapprocher de tout autre poste de 
police à travers le pays.

Les témoins potentiels sont 
encouragés à fournir autant de 
détails que possible pour aider 
à identifier la victime. Toute 
information, même apparemment 
mineure, pourrait s’avérer 
essentielle pour résoudre ce 
mystère et rendre justice à la 
victime.
Hausse des cas de noyade en 
Algérie, faut-il s’alarmer ?
Chaque année, la saison estivale 
est le théâtre du dédoublement 
des cas de noyades, mais cette 
année, la DGPC a fait part d’un 

bilan particulièrement alarmant.
Plus de 48 000 interventions ont 
été effectuées depuis le début 
de l’été par les éléments de la 
Protection Civile, permettant de 
sauver au total 31 510 personnes 
d’une mort certaines.
Ces chiffres donnent sérieusement 
à réfléchir, ils mettent en évidence 
la nécessité de mettre en place 
des mécanismes de surveillance 
plus accrus. Il est aussi nécessaire 
que les estivants accentuent leurs 
précautions lorsqu’il s’agit de 
s’adonner à la baignade.


